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Университет – единственный в 
стране разработчик и производи-
тель БПЛА собственной конструк-
ции. При этом, не уступая зарубеж-
ным машинам по характеристикам, 
БПЛА ЮУрГУ дешевле.

Журналистам показали и проде-
монстрировали в действии линейку 
четырёх-, шести- и восьмивинто-
вых беспилотников вертолётного 
типа (мультикоптеров) и беспи-
лотный самолёт, построенный по 
схеме «летающее крыло». 

Особенно эффектно выглядел по-
лёт мультироторной машины: взлёт 
и посадка на «пятачке», зависание в 
воздухе. Фотографы и телеоперато-
ры настроили аппаратуру – и винто-
крылая машина устремилась в небо. 
Вдруг подул боковой ветер – и все 
убедились, что небольшой мульти-
коптер весьма устойчив в воздухе. 
Кстати, такие многовинтовые лета-
тельные аппараты очень надёжны: 
откажет один или даже два вин- 
та – не беда: умная машина завер-
шит полёт на оставшихся.

О достоинствах беспилотников, 
созданных в ЮУрГУ, о том, что 
умеют эти летающие машины, рас-
сказали исполняющий обязанности 
начальника управления научной 
и инновационной деятельности 
Андрей Владимирович Келлер и 
директор института «Учебная тех-
ника и технологии» (НПИ «Урал-
учтех»), который и создаёт пред-
ставленные технические чудеса, 
Георгий Илларионович Калягин. 
Лёгкие и компактные (можно 
перевозить на легковом автомо-
биле), аппараты могут выполнять 
фото- и видеосъёмку, незаменимы 
там, где запуск «полноценного» 
самолёта или вертолёта обходит-
ся дорого. Спектр их применения 
очень широк: они могут стать не-
заменимыми помощниками спаса-
телей и полицейских, агрономов и 
пограничников, телевизионщиков 
и даже археологов. БПЛА помогут 
оценить, как зреет урожай, вовремя 
заметить лесной пожар, нашествие 
вредителей, увидеть, куда скрыл-

ся преступник, проследить за со-
блюдением скоростного режима на 
автодороге...

Г.И. Калягин анонсировал ещё 
один БПЛА – с гибридной силовой 
установкой. Его винт будет приво-
диться в движение бензиновым 
мотором с электрогенератором, 
предусмотрен и резервный источ-
ник питания – солнечные батареи 
на крыльях. Также директор НПИ 
«Уралучтех» сообщил, что специ-
алисты института разрабатывают 
тренажёр для подготовки опера-
торов, управляющих беспилотни-
ками.

Над созданием чудо-аппаратов 
трудятся специалисты и студен-
ты аэрокосмического и приборо-
строительного факультетов. Один 
из творцов уникальных машин, 
студент-дипломник АК факульте-
та Эдуард Палатинский, рассказал, 
что его увлечение этой тематикой 
началось с авиамоделирования и 
мечты снять красоты Урала с вы-
соты птичьего полёта. Теперь та-
лантливый студент работает в ин-
ституте «Учебная техника и техно-
логии», воплощая мечту о небе.

Иван ЗАГРЕБИН

Состязания шли сразу на нескольких площадках – стритбол, паркур, 
воркаут, слэклайн… Интересующиеся могли получить ответы на вопросы 
непосредственно у спортсменов – не без помощи находчивых и любопыт-
ных ведущих фестиваля Сергея Тренькина и Ольги Андриановой. Кроме 
того, участники и зрители увидели адаптированные средневековые бои 
и огненное шоу.

Тех, кто выступал на тематических площадках, наградили дипломами 
и памятными призами.  

Организаторами фестиваля выступили Главное управление молодёж-
ной политики Челябинской области, Челябинская областная организация 
Профсоюза работников народного образования и науки, Южно-Уральский 
государственный университет, Челябинская региональная физкультурно-
спортивная общественная организация «Объединение силового спорта 
Воркаут Челябинской области».

Юлия ШАМСУТДИНОВА

Награды нашли героев
Южно-Уральский государственный университет посетили заме-

ститель председателя правительства Челябинской области Игорь 
Мурог и временно исполняющий обязанности начальника регио-
нального ГУ МЧС Юрий Буренко. Они приняли участие в заседании 
Учёного совета, в рамках которого состоялось торжественное на-
граждение ликвидаторов последствий падения метеорита.

Игорь Александрович приветствовал коллектив университета, 
поблагодарил всех за слаженные и оперативные действия. К его 
словам присоединился и Юрий Николаевич, взявший на себя по-
чётную миссию вручения наград самым смелым, неравнодушным 
и ответственным.

Нагрудные знаки и удостоверения МЧС России «Участнику лик-
видации последствий ЧС» получили ректор вуза Александр Ше-
стаков, а также студенты-активисты: Владислав Глушков, Леонид 
Иванов, Наталья Павлова и Альмир Юлмухаметов.

Почётными грамотами за активное участие в организации меро-
приятий по оказанию помощи и первоочередному жизнеобеспече-
нию населения, пострадавшего в результате чрезвычайной ситуации 
в Челябинской области, награждены Дарья Белихова, Ринат Зарипов, 
Истам Захиров, Татьяна Маслова, Анна Осипова, Дарья Пупышева, 
Александр Пшеничный и Роман Усманов.

Оксана ХУДЯКОВА

ЮУрГУ – в десятке лУчших
Благотворительный фонд Владимира Потанина обнародовал 

рейтинг высших учебных заведений России. Он составляется по 
итогам реализации образовательных программ для студентов и мо-
лодых преподавателей, рассчитывается по оригинальной методике, 
разработанной экспертами фонда, публикуется ежегодно начиная с  
2004 года и является одной из наиболее авторитетных независимых 
оценок качества обучения в 58 университетах России.

Южно-Уральский государственный университет вошёл в десятку 
лучших вузов и занял 7-е место!

Всего в конкурсных отборах 2012/2013 учебного года приняли 
участие более 15 000 студентов и около 500 преподавателей.

Память о сталиНГраде
Творческая группа Южно-Уральского государственного универ-

ситета вошла в число лауреатов конкурса видеороликов «Мой Ста-
линград» в номинации «За научный взгляд на осмысление 70-летия 
Сталинградской битвы»: за созданный ею видеоролик «Встреча по-
колений» вуз награждён дипломом II степени.

Конкурс проходил в рамках Всероссийского мультимедийного 
фестиваля студенческого творчества «Сталинград 3.0.», который 
проводился под эгидой Российского союза ректоров.

Авторы 87 видеороликов из 9 федеральных округов России, а так-
же Республики Армения  соревновались в пяти номинациях. В рей-
тинговом голосовании, которое проходило в течение месяца на сайте 
Российского союза ректоров, приняли участие 27 124 человека.

Торжественная церемония награждения лауреатов престижного па-
триотического конкурса состоялась в Москве, в Общественной палате 
Российской Федерации. На ней присутствовали председатель Совета 
ректоров вузов УрФО ректор ЮУрГУ Александр Шестаков и пред-
ставитель творческой группы, главный редактор ТРК «ЮУрГУ-ТВ»  
Наталья Тучкова. Александр Леонидович в приветственном слове 
отметил высокий уровень патриотического воспитания молодого 
поколения в университете. В рамках подготовки к празднованию 
70-летия Сталинградской битвы ЮУрГУ выступил с инициативой 
проведения масштабной региональной информационной кампании 
«Урал – Сталинграду». Проект предполагает подготовку мультиме-
дийных материалов для телевидения, радиовещания, печатных и 
электронных СМИ, в которых будет отражён вклад жителей Урала 
в общую победу на берегах Волги.

впервые на Южном Урале
24 мая на площади перед главным учебным корпусом 
ЮУрГУ состоялся зрелищный спортивный праздник – 
Первый фестиваль нетрадиционных видов спорта Outdoor 
Sports. 
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всё выше и выше!
24 мая у памятника И.В. Курчатову состоялась презентация 
уникального инновационного проекта ЮУрГУ – 
беспилотных летательных аппаратов (БПЛА). 

Фото Валентина БУРЖИНСКОГО
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О том, как создавалась новинка и 
что она «умеет», рассказали испол-
няющий обязанности начальника 
управления научной и инновационной 
деятельности Андрей Владимирович 
Келлер и главный конструктор про-
екта Семён Владимирович Шереме-
тьев. По характеристикам тренажёр 
не уступает зарубежным аналогам, 
и при этом значительно дешевле. Ка-
бина, приборы, органы управления –  
всё как в настоящем самолёте. На 
сферическом экране развёртывается 
реалистичная картина полёта: взлёт, 
манёвры, посадка или – в случае 
неудачи – катастрофа. Если курсант 
допускает ошибку, звуковой сигнал 
предупреждает об опасности. Мож-
но сымитировать полёт в разных по-
годных условиях (дождь, ветер и так 
далее), посадку на различные аэро-
дромы России и мира. Не выходя из 
помещения, можно отправиться в 
виртуальный полёт хоть в Сочи, хоть 
в Аргентину.

Также журналистам продемонстри-
ровали имитатор аэронавигационной 
системы. Именно на таких обучаются 
в ЮУрГУ будущие пилоты – студенты 
аэрокосмического факультета. Причём 

обучение может вестись последова-
тельно или параллельно: «полетал» на 
одном – пересел на другой. Подобные 
тренажёры помогают готовить высо-
коквалифицированных специалистов, 
а в процессе их разработки рождаются 
и применяются на практике инноваци-
онные технические решения. В работе 
над симуляторами принимают участие 
студенты – в данном случае механико-
технологического и аэрокосмического 
факультетов. Они проходят практику 
в научно-производственном институ-
те «Уралучтех» ЮУрГУ (НПИ «Учеб-
ная техника и технологии»), многие 
из числа лучших остаются там рабо-
тать.

Напомним также, что НПИ «Урал-
учтех» ЮУрГУ созданы тренажёры 
для подготовки пилотов лёгких са-
молетов, таких как одномоторный 
Cessna, и мотодельтапланов.

На презентации побывал легендар-
ный лётчик Гуго Петрович Петерс, 
которого называют «Маресьевым по-
слевоенных лет». Он дал высокую 
оценку новым тренажёрам. Пилот-
инструктор «ЧелАвиа» Сергей Васи-
льевич Чудинов также высоко оценил 
уникальные разработки и пояснил, что 

без этих тренажёров подготовить кур-
сантов к работе на реальном самолёте 
невозможно.

Заведующий отделением средне-
го профобразования АК факультета 
Лариса Леонидовна Шадульская рас-
сказала, что срок обучения на АК по 
специальности «Лётная эксплуатация 
летательных аппаратов» – два года и 
десять месяцев. По окончании выда-
ётся диплом государственного образца 
и свидетельство пилота коммерческой 
авиации с соответствующими отмет-
ками и допусками, что позволяет по-
ступать на работу в авиакомпании в 
качестве второго пилота.

Заместитель начальника отдела 
«Станки с ЧПУ» НПИ «Уралучтех» 
Александр Анатольевич Сироткин 
сообщил, что помимо названных, ин-
ститутом создана целая линейка тре-
нажёров – «Башенный кран», «Авто-
мобильный кран», «Мостовой кран», 
«Одноковшовый гидравлический 
экскаватор» и другие, к которым про-
являют интерес многие учебные за-
ведения страны. Органы управления 
у симуляторов соответствуют реаль-
ным, картинка на экране также очень 
реалистична. Для полной иллюзии ра-
бочего места любой тренажёр по же-
ланию заказчика может быть оснащён 
динамической платформой.

Иван ЗАГРЕБИН

Студенты учатся летать
17 мая в лабораторном корпусе НИУ ЮУрГУ журналистам 
представили тренажёр – имитатор одномоторного самолета 
Tecnam Sierra P2002.

Ф
от

о 
Е

вг
ен

ия
 Н

О
В

И
К

О
ВА

Как сообщалось ранее, сразу два молодых 
учёных Южно-Уральского госуниверситета 
получили гранты президента Российской 
Федерации.

О своей работе и планах в науке расска-
зывает один из обладателей президентского 
гранта, заместитель заведующего кафедрой 
«Электропривод и автоматизация промыш-
ленных установок» энергетического факуль-
тета ЮУрГУ по научной работе, кандидат 
технических наук, доцент Максим Дудкин.

– Максим Михайлович, какие ваши на-
учные работы так высоко оценены?

– Грант президента РФ получил за следую-
щие научные достижения. Занимаюсь разра-
боткой силовых вентильных преобразовате-
лей (ВП) для регулируемых электроприводов 
постоянного и переменного тока и, отличаю-
щихся от серийно выпускаемых высокой на-
дёжностью в работе, высокой помехоустой-
чивостью, способностью работать в условиях 
нестабильности параметров сети.

Этих показателей удалось достичь за счёт 
применения интегрирующих методов развер-
тывающего преобразования при построении 
систем управления ВП. Разработки весьма 

перспективны для электроприводов буро-
вых установок и комплексов, оборудования 
сельского хозяйства, в которых питание осу-
ществляется от автономной системы элек-
троснабжения, характеризующейся высокой 
нестабильностью параметров напряжения 
сети, например от дизель- или ветрогенера-
торных установок.

– В чём значение ваших разработок для 
науки и техники?

– Результаты работы нашли применение на 
Челябинском трубопрокатном заводе. В пери-
од с 1996 по 2010 год внедрены системы плав-
ного пуска асинхронных электроприводов на 
суммарную мощность исполнительных элек-
тродвигателей более 9000 кВт. В разработке 
принимали участие как сотрудники кафедры 
электропривода ЮУрГУ, так и инженеры 
ЧТПЗ. Результаты эксплуатации показали 
высокую надежность работы электроприво-
дов, что позволило сократить затраты пред-
приятия на ремонт электрооборудования и 
технологических механизмов в среднем на 
25–40% и снизить расходы электроэнергии на 
20–30% за счёт перевода асинхронных элек-
тродвигателей из непрерывного в повторно-
кратковременный режим работы.

– Вы впервые выиграли грант прези-
дента РФ?

– Да, но ранее участвовал в работе по 
трём грантам. По заказу Минобрнауки РФ в 
2006–2007 годах разрабатывали программно-
методическое обеспечение и автоматизиро-
ванный лабораторный комплекс по преобра-
зовательной технике. Затем, в 2009–2011-м, 
работали над энергосберегающими электро-
приводами на основе новых типов электри-
ческих машин и вентильных преобразовате-
лей. А с мая 2011-го и по сей день занимаем-
ся энергоэффективными электроприводами 
нового поколения для объектов с тяжелыми 
условиями эксплуатации.

Это не только мои заслуги, а результаты 
работы всей кафедры электропривода. Хоте-
лось бы отдельно упомянуть профессорско-
преподавательский состав: Л.И. Цытовича, 
Ю.С. Усынина, М.В. Гельмана и молодых 
учёных (докторантов) М.А. Григорьева,  
А.Н. Шишкова, О.Г. Брылину.

– Над чем работаете сейчас?
– Над докторской диссертацией по теме 

«Методы интегрирующего развертывающе-
го преобразования в управлении силовыми 
вентильными преобразователями» по при-
оритетному направлению развития ПНР-1 
ЮУрГУ. Научный консультант – заведующий 
кафедрой «Электропривод и автоматизация 
промышленных установок», доктор техни-
ческих наук, профессор Леонид Игнатьевич 
Цытович. Цель работы – создание конку-
рентоспособных и патентно защищенных 
адаптивных к нестационарным параметрам 
источника энергоснабжения систем управ-
ления силовыми вентильными преобразо-
вателями, в основе которых лежат методы 
интегрирующего развертывающего преобра-
зования, обеспечивающие высокий уровень 
ресурсо- и энергосбережения и эксплуата-
ционной надёжности электротехнического 
оборудования, в частности автоматизирован-
ного электропривода. По результатам иссле-

дований уже опубликовано более 90 научных 
работ, включая монографию «Элементы ин-
формационной электроники систем управ-
ления вентильными преобразователями» и  
20 статей в научных журналах из перечня 
ВАК. Получено 24 патента на изобретения.

– Каковы планы на будущее?
– Завершить работу над докторской дис-

сертацией в 2014-м и в следующем году за-
щититься.

– В чём секрет успеха в науке?
– Чтобы всё успеть, нужно не ленить-

ся. Любая научная работа требует много 
времени. Даже находясь в отпуске, зани-
маюсь наукой. Иногда приходится жертво-
вать личными интересами. Всем вопросам 
стараюсь уделять внимание по мере их воз-
никновения.

– Помимо научной работы, вы ещё ведё-
те занятия. При столь высокой загружен-
ности остаётся ли время на увлечения?

– Стараюсь выкроить время для поддер-
жания физической формы: занимаюсь про-
бежками, плаванием, катаюсь на коньках. 
Спортом увлекаюсь с детства. Ещё люблю 
работать в саду.

– Успехов вам в научной деятельности!
– Спасибо!

Беседовал Иван ЗАГРЕБИН

Секрет науки
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наши едут в Сша 
ЮУрГУ посетила вице-консул по вопросам образования, 

культуры и СМИ Генерального консульства США в Екате-
ринбурге Кристина Хейден. В рамках визита состоялась 
встреча со слушателями российско-американской магистер-
ской программы ЮУрГУ и Университета Кларка (США).

Её российскую часть ребята уже прошли. Вскоре 24 чело-
века отправятся в США, где по выбору один или два семестра 
будут учиться непосредственно в Университете Кларка, а 
также проходить стажировку в рамках учебного процесса.

Кристина Хейден приехала в ЮУрГУ, чтобы узнать на-
сколько студенты готовы к переменам. Госпожа вице-консул 
рассказала об американских образовательных программах, 
системе образования и других аспектах, связанных с обу-
чением в университетах США.

Магистранты, в свою очередь, поделились впечатления-
ми и рассказали, какие навыки надеются приобрести во 
время учёбы за границей. Начала американского семестра 
они ждут с нетерпением.

Елена Криволапова, слушатель программы «Магистр в 
сфере профессиональных коммуникаций (управление че-
ловеческими ресурсами)»:

– Программа предоставляет множество возможностей 
для реализации – это и языковая практика, и образование, 
и общение с новыми людьми, и зарубежный опыт работы, 
и путешествия. Каждый может найти что-то интересное и 
близкое для себя. Занятия в Университете Кларка начина-
ются в первых числах июля. Поэтому в конце июня – начале 
июля мы должны будем вылететь в США, чтобы организо-
ванно вселиться в выбранную квартиру, обставить жильё, 
подготовиться к занятиям. Готовимся к поездке с конца 
февраля. Впереди ещё сдача экзамена TOEFL.

Вероника АБРАМОВА

Сильнейшие в РоССии
В Южно-Российском государственном техническом уни-

верситете (Новочеркасск) прошла Всероссийская олимпиа-
да студентов вузов по теоретической механике.

Команда ЮУрГУ в составе Евгения Белошабского (Э-315),  
Максима Костандова (АС-420), Егора Онучина (АК-410), 
Павла Пузырёва (АС-336), Андрея Рязанова (ФМ-427) и 
Андрея Хабирова (АС-336) под руководством доцентов ка-
федры «Теоретическая механика и основы проектирования 
машин» Валентина Георгиевича Караваева, Юрия Григорье-
вича Прядко, Светланы Владимировны Слеповой и Марии 
Петровны Щевелевой заняла I место, опередив соперников 
из МГТУ имени Баумана и Уральского федерального уни-
верситета (Екатеринбург).

В личном первенстве по сумме баллов золото завоевал  
Максим Костандов (57,5 балла), бронза у Андрея Хабирова 
(42,5 балла). В десятку сильнейших также вошли Павел Пузы-
рёв, Евгений Белошабский, Андрей Рязанов и Егор Онучин. 

По итогам олимпиады Максим Костандов и Андрей Ря-
занов представлены к награждению премией президента 
Российской Федерации.

Секрет науки
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2 июня
55-летие Сергея Геннадьевича Боталова

Доктор исторических наук, профессор кафедры древней истории 
и этнологии Евразии исторического факультета. Ведущий научный 
сотрудник Института истории и археологии УрО РАН. В 1987 его 
отрядом открыто городище Аркаим. Научные интересы связаны с 
археологией и историей степей и лесостепей Евразии в эпоху средне-
вековья. Основное направление научных исследований в настоящее 
время – кочевая цивилизация Евразии. Автор более 130 научных пу-
бликаций, в том числе 5 монографий и научно-популярного издания 
«Номады». Один из инициаторов открытия в ЮУрГУ направления 
подготовки «Зарубежное регионоведение» и музея «Народы и тех-
нологии Урала».

5 июня
15-летие кафедры общей лингвистики 

факультета лингвистики
Учреждена одновременно с факультетом лингвистики. У истоков 

создания стояли: доктора филологических наук, профессора О.А. Тур- 
бина (заведующая кафедрой и её основатель) и Е.В. Харченко; совме-
ститель, профессор кафедры русского языка, ЧелГУ Л.А. Шкатова, 
доценты, кандидаты филологических наук В.Б. Попова и С.С. Голу-
бева. В 1999 открыта аспирантура специальности «Сравнительно-
историческое, типологическое и сопоставительное языкознание», в 
2005 создана лаборатория прикладной лингвистики, в 2011 впервые 
осуществлён набор бакалавров по направлению «Фундаментальная 
и прикладная лингвистика» и магистров по направлению «Фило-
логия». Единственная в Уральском регионе выпускающая кафедра 
по специальности «Фундаментальная и прикладная лингвистика». 
Для преподавания ряда общепрофессиональных и спецдисциплин 
привлекаются ведущие специалисты региона и России.

7 июня
100-летие со дня рождения Георгия Севировича Черноруцкого 

(1913–1999)
Доктор технических наук, профессор, почётный профессор ЧГТУ. 

Организовал кафедры автоматики и телемеханики и систем автома-
тического управления. Создал теорию стохастических систем – ин-
женерных методов расчета систем автоматического управления со 
случайными параметрами, на основе которой созданы уникальная 
машина для испытания вестибулометрического аппарата космонав-
тов и станок для бурения скважин на открытых горных разработках, 
получивший международное признание. Основатель научной шко-
лы систем автоматического управления. Подготовил 52 кандидата и  
12 докторов технических наук. Автор монографии, соавтор книги 
по теории систем управления манипуляторами, ряда учебных посо-
бий. Обладатель 10 авторских свидетельств, 2 зарубежных патентов, 
опубликовал более ста научных статей. Награждён орденом Трудо-
вого Красного Знамени, медалями. Заслуженный работник науки и 
техники РСФСР.

13 июня
50-летие игоря Алексеевича Щурова

Доктор технических наук, профессор кафедры технологии маши-
ностроения механико-технологического факультета. Сфера научных 
интересов – точность обработки и инструменты для получения вин-
товых, в том числе резьбовых, поверхностей, обработка заготовок 
из композитных материалов на станках с ЧПУ. Разработчик метода 
расчёта элементов технологических систем и процессов обработки 
на основе дискретного твердотельного моделирования (совместное 
воксельное и конечно-элементное моделирование). Соавтор новой 
технологии получения сетчатых поверхностей в полых цилиндрах 
методом пластической деформации. Автор более 120 публикаций, из 
которых: 3 монографии, 20 учебных пособий, 4 изобретения. Под-
готовил 4 кандидатов наук. Награждён Почётной грамотой Мини-
стерства образования и науки РФ.

Полная версия календаря «Знаменательные даты юУрГУ»  
находится на сайте научной библиотеки юУрГУ  

по адресу http://lib.susu.ac.ru/ в разделе «Выставочный зал»

День славянской  
письменности и культуры

23 мая в Пушкинском зале в рамках 66-й ежегодной студенческой 
научной конференции прошло заседание секции искусствоведения и 
культурологии, традиционно посвящённое Дню славянской письмен-
ности и культуры (отмечается 24 мая).

С приветственным словом к собравшимся обратилась декан исто-
рического факультета, профессор, доктор искусствоведения Наталья 
Владимировна Парфентьева. Её выступление было посвящено исто-
рии праздника, деяниям православных святых – равноапостольных 
просветителей Кирилла и Мефодия, создателей славянской азбуки 
(кстати, на основе кириллицы разработаны используемые и поныне 
алфавиты языков многих неславянских народов бывшего СССР).

Также Наталья Владимировна рассказала о научных и иных дости-
жениях истфака и его кафедр, в частности искусствоведения и куль-
турологии, которая в этом году отмечает десятилетие. Так, недавно 
исторический факультет ЮУрГУ получил лицензию на подготовку 
бакалавров по новому для вуза направлению «Теология».

Выпускники и студенты-искусствоведы представили интересные 
доклады по темам своих научных работ, например, «Искусство кни-
ги на Южном Урале», «Архетипы народного творчества в живописи 
современных художников Урала», «Истоки и основные направления 
развития мемориального искусства», «Эклектика в культовом зодче-
стве Челябинска рубежа XIX–XX вв.». Планируется издание сборника 
докладов.

иван ЗАГРЕБин

В начале весны в рамках про-
граммы академической мобиль-
ности на торгово-экономический 
факультет (в Институт экономики, 
торговли и технологий) ЮУрГУ 
прибыли одиннадцать студентов 
из Китая: Ли Шуан, Цю Сюань-
хуа, Чжан Шуан, Чэнь Юань, Ван 
Хун, Сун Сюэ, Чжэн Чан, Ян Сыци, 
Ван И, Ли Cяо, Мэн Хао. На роди-
не они обучаются менеджменту и 
экономике в Шаньдунском инсти-
туте бизнеса и технологий (г. Ян-
тай, провинция Шаньдун).

В учебную программу наших 
гостей входят русский язык и 
культура, управление проектами, 
менеджмент качества, междуна-
родный маркетинг, бухгалтерский 
учет, менеджмент и другие дисци-
плины. Кроме того, предусмотрено 
изучение особенностей российской 
экономики. 

Большинство китайских студен-
тов, собираясь на стажировку в 
Россию, руководствовались, пре-
жде всего, интересом к загадочной 
для них стране. По словам ребят, 
им хотелось испытать иной образ 
жизни, погрузиться в российскую 
реальность.

Первое впечатление о России у 
всех связано с затянувшейся рус-
ской зимой. В начале весны в Че-
лябинске было морозно, студенты 
же вышли из самолёта в лёгких 
куртках и без шапок. Сейчас наши 
гости уже привыкли к особенно-
стям уральской погоды. 

Кстати, про посетивший нас в 
феврале метеорит они слышали, 
но это чудо природы их удивило 
не так сильно, как некоторые тех-
ногенные моменты нашего быта. 
По их мнению, у нас очень опас-
ное и быстрое дорожное движение.  
В Китае, хотя плотность населения 

намного выше, водители и пеше-
ходы гораздо более дисциплини-
рованны. 

Самой большой проблемой стал 
языковой барьер. По мнению ре-
бят, русский язык по сложности 
не уступает китайскому. Поначалу 
они почти не говорили по-русски, 
но благодаря природной общитель-
ности довольно быстро нашли об-
щий язык с окружающими. Теперь 
наши гости, не боясь заблудиться, 
путешествуют по Челябинску – 
неоднократно бывали на Кировке, 
в краеведческом музее, крупных 
торговых центрах. Уже заплани-
ровали визиты в Екатеринбург и 
Санкт-Петербург.

Шаньдунцы скучают по при-
вычной еде, поэтому в основном 
готовят себе сами. Русские тради-
ционные блюда ребятам кажутся 
пресными – в Китае кулинары не 
скупятся на масло и специи. Тем не 
менее, некоторые русские продук-
ты – хлеб, молоко, йогурты – всё-
таки пришлись гостям по вкусу. 
Радует китайцев и непривычное 

обилие мясных продуктов – на их 
родине мясо намного дороже.

Свободного времени у китай-
ских студентов немного, и тратят 
они его в основном на подготовку 
к учёбе и интернет-общение с род-
ными. Тем не менее, ребята успева-
ют заниматься спортом – играть в 
волейбол, ходить в бассейн. 

Неравнодушны китайцы и к на-
шим праздникам. Они уже успели 
побывать на «Мисс ЮУрГУ» и 
приняли самое активное участие 
в конкурсе рекламных пародий в 
рамках проходившего  в апреле на 
торгово-экономическом факульте-
те Международного молодёжного 
фестиваля рекламы и PR «Зелёное 
яблоко». Яркий и непосредствен-
ный танец китайцев запомнился 
многим.

Китайские студенты надеются, 
что опыт учёбы в ЮУрГУ в даль-
нейшем поможет им найти работу 
в международных департаментах и 
организациях, которые сотрудни-
чают с Россией.

юлия РУДнЕВА

11 апреля Вятский государствен-
ный университет (Киров) радушно 
принял наших второкурсниц Ольгу 
Васину (Л-203) и Татьяну Нико-
норову (Л-201). Участие в регио-
нальной олимпиаде по лингвисти-
ке позволило девушкам проверить 
практические и теоретические зна-
ния английского языка, узнать, чем 
живут сверстники в других вузах 
и городах.

23–24 апреля Кристина Коваль-
ская и Таисия Трусова (Л-403) 
представили свои доклады на Меж-
дународной научно-практической 

конференции «Студенты вузов – 
школе и производству», проходив-
шей в Ишимском государственном 
педагогическом институте имени 
П.П. Ершова (г. Ишим Тюменской 
области).

И, наконец, 26–27 апреля Ольга 
Алексеева (Л-403) и Ирина Лесов-
ская (Л-402) выступили на секци-
онных заседаниях Третьей Меж-
дународной научно-практической 
конференции «Социализация и 
межкультурная коммуникация в 
современном мире», организован-
ной филологическим факультетом 

Погружение  
в русскую культуру
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Киров, Красноярск, Ишим: 
курс на лингвистику!
В апреле студенты факультета лингвистики приняли 
участие в двух международных студенческих конференциях 
и региональной олимпиаде. 

Красноярского государственного 
педагогического университета 
имени В.П. Астафьева.

Организаторы отметили высо-
кий уровень подготовки молодых 
лингвистов ЮУрГУ и актуаль-
ность исследуемых ими научных 
проблем. Кроме того, участие в 
конференциях предоставило сту-
денткам возможность «отточить» 
навыки устной речи, что особенно 
важно: впереди защита курсовых и 
дипломных работ.

Из Кирова, Красноярска, Ишима 
девушки вернулись не с пустыми 
руками: за участие в лингвистиче-
ских мероприятиях они получили 
грамоты. Кроме того, из Кирова 
студентки привезли благодарствен-
ное письмо на имя ректора ЮУрГУ 
от ректора ВятГУ за активное уча-
стие в региональной олимпиаде по 
лингвистике.

Ксения АХРАМЕнКО, 
преподаватель  

кафедры лингвистики
и межкультурной  

коммуникации

Погружение  
в русскую культуру
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В середине апреля на кафедре «Товарове-
дение и экспертиза потребительских това-
ров» состоялась открытая лекция профессо-
ра кафедры «Экспертиза потребительских 
товаров» Санкт-Петербургского торгово-
экономического университета Людмилы 
Ниловой. Людмила Павловна рассказала 
студентам о новых правилах маркировки 
продуктов здорового питания, требующей 
специальных отличительных признаков, 
на которые сможет ориентироваться потре-
битель. Изменения в маркировке этой про-
дукции будут введены в ближайшее время 
в связи со вступлением в силу с 1 июля 
нового таможенного регламента пищевой 
продукции.

Людмила Павловна и ее коллеги по ка-
федре «Экспертиза потребительских това-
ров» СПбГУ участвуют в разработке нового 
подхода к маркировке продуктов здорового 
питания. Предложение по оценке эффектив-
ности таких продуктов ими уже разработано 
и представлено к внедрению.

Также в апреле в ИЭТТ побывал один из 
лучших российских специалистов в обла-
сти PR-коммуникаций – профессор Санкт-
Петербургского государственного экономи-

ческого университета Алексей Кривоносов. 
Для будущих специалистов в области мар-
кетинговых коммуникаций, связей с обще-
ственностью и рекламы он прочитал откры-
тые лекции «СМИ и PR в ХХI веке», «Орга-
низация устного выступления первого лица 
(спичрайтинг)», «Копирайтинг PR-текстов» 
и «Российские особенности политических 
PR-текстов».

Профессор Кривоносов возглавляет в 
СПбГЭУ кафедру коммуникационных тех-
нологий и связей с общественностью. Он 
лауреат Национальной премии в области 
развития общественных связей «Серебряный 
лучник», директор Северо-Западного филиа-
ла Европейского института PR (IEPR), член 
экспертного совета уральской премии по 
связям с общественностью «Белое крыло» 
и конкурса «PRоба-IPRA», почётный член 
Северо-Западного РАСО, член Комиссии по 
образованию и профессиональным конкур-
сам РАСО, эксперт ООН по PR.

Алексей Дмитриевич возглавил аттеста-
ционную комиссию госэкзамена у первых 
выпускников кафедры «Маркетинговые 
коммуникации» по специальности «Связи с 
общественностью». Профессор отметил ка-

чество формулировок вопросов и высокий 
уровень студентов ЭТТ в целом:

– Выпускники продемонстрировали зна-
ния, которые должны быть у современных 
специалистов по связям с общественностью. 
И если говорить об уровне подготовки, то я 
не увидел разницы между петербургскими 
студентами и студентами Института эконо-
мики, торговли и технологий ЮУрГУ.

Профессор кафедры бухгалтерского уче-
та, бизнеса и сервиса Комьюнити Колледжа  
(Вирджиния, США) Филипп Аймел расска-
зал студентам Института экономики, торгов-
ли и технологий о развитии малого предпри-
нимательства в Америке.

В программу визита американского специа-
листа также вошли переговоры с руководством 
ИЭТТ о дальнейшем сотрудничестве между 
институтом и Комьюнити Колледжем. После 
лекции Филипп отметил хороший уровень ан-
глийского у студентов и подчеркнул, что его 
порадовали искренность ребят, их живой инте-
рес к лекции и нетривиальные вопросы.

Филипп Аймел – стипендиат программы 
Фулбрайт (Fulbright) и в её рамках читает 
лекции по вопросам малого предпринима-
тельства в вузах Уральского региона. 

В середине мая в ИЭТТ в рамках програм-
мы академического обмена прибыли четыре 
дамы-профессора Чжецзянского океаниче-
ского университета (КНР): Лю Джи – спе-
циалист в области менеджмента, Лю Ян – 
управления финансами на предприятии, Сюй 
Вейвей и Ван Фэн – логисты.

В Челябинске учёные из Китая принима-
ют участие в переговорах, где обсуждаются 
перспективы сотрудничества Чжецзянского 
океанического университета и Института 
экономики, торговли и технологий (ТЭФ) 
ЮУрГУ в области организации программ 
двойных дипломов.

Кроме того, гости из Поднебесной уже по-
бывали на лекциях российских профессоров 
и сами проводят цикл открытых лекций на 
английском языке. В начале июня Лю Джи, 
Сюй Вейвей, Лю Ян и Ван Фэн будут при-
сутствовать на защитах выпускных квали-
фикационных работ в области экономики и 
управления на предприятии, управления це-
пями поставок, финансового менеджмента и 
товароведной экспертизы. Также китайские 
преподаватели изучат опыт ЮУрГУ по пере-
ходу на балльно-рейтинговую систему оцен-
ки знаний, требования российских ФГОСов  
и национальные особенности ведения учебно- 
методической документации.

Юлия РУДНЕВА

В университетском комплексе «Сигма» 16 мая прошёл день от-
крытых дверей аспирантуры Южно-Уральского государственного 
университета. Такое мероприятие состоялось впервые за всё время 
существования вуза.

Перед собравшимися выступили проректор ЮУрГУ по научной 
работе Сергей Дмитриевич Ваулин, президент университета Герман 
Платонович Вяткин, заведующий отделом аспирантуры Надежда 
Павловна Жиленкова, начальник информационно-аналитического 
отдела Евгений Владимирович Иоголевич.

Проректор по научной работе рассказал о приоритетных направ-
лениях развития национального исследовательского университета, 
о том, как идёт оснащение лабораторий оборудованием, подчеркнул, 
что развитие кадрового потенциала – один из основных показате-
лей работы НИУ. В то же время, сказал он, требуется поддерживать 
старые научные школы и создавать новые. Вот почему так важно 
готовить кандидатов и докторов наук. Он отметил необходимость 
изучения английского языка для научной работы в условиях совре-
менного мира, перечислил возможности для научных публикаций, 
а также стажировок, повышения квалификации в ведущих научных 
центрах в России и за рубежом, отдельно рассказал о создании в вузе 
электронных информационных ресурсов, которые призваны помочь 
учёным в их деятельности.

Президент ЮУрГУ призвал молодёжь активно заниматься наукой, 
отметив, что у современных молодых исследователей больше воз-
можностей, чем у предыдущих поколений, а также обратил внимание 
на проблему старения научных кадров.

Н.П. Жиленкова осветила историю и настоящее отдела аспиран-
туры ЮУрГУ, рассказала, какие изменения произойдут в связи с 
принятием нового федерального закона об образовании, а также о 
том, кто может учиться в аспирантуре. Стать аспирантами могут 
лица с высшим образованием – специалисты и магистранты, но не 
бакалавры (они могут быть соискателями). Аспирантура открыта для 
граждан не только России, но и других республик СНГ, а также иных 
государств. Обучение ведётся на бюджетной и контрактной основе. 

Сроки подачи документов для поступления в аспирантуру ЮУрГУ 
будут указаны в конце мая – начале июня на сайте университета в 
соответствующем разделе.

Отдельно Надежда Павловна остановилась на вопросе стипенди-
ального обеспечения. Те, кто обучается на бюджетной основе, по-
лучают стипендию. В настоящее время за высокий уровень научной 
работы – наличие патентов, изобретений, публикаций в зарубежных 
изданиях, участие в конкурсах, конференциях различного уровня, 
разработке и создании инновационных технологий, научной, спор-
тивной, творческой или общественной жизни кафедры, факультета и 
университета – аспирантам может назначаться повышенная стипен-
дия, которая выплачивается за счёт средств федерального бюджета. 
Существуют также стипендии президента и правительства Россий-
ской Федерации.

Е.В. Иоголевич рассказал о деятельности Совета молодых учёных 
вуза (подробности можно узнать на сайте сму-юургу.рф), программах 
поддержки научных исследований аспирантов, которые реализуются 
администрацией Челябинска, областным министерством экономиче-
ского развития и Фондом содействия развитию малых форм пред-
приятий в научно-технической сфере.

Декан факультета вычислительной математики и информатики, 
руководитель ПНР-5 «Суперкомпьютерные и грид-технологии в ре-
шении проблем энерго- и ресурсосбережения» Леонид Борисович 
Соколинский говорил о возможностях суперкомпьютеров «СКИФ-
Аврора ЮУрГУ» и «Торнадо ЮУрГУ», о том, какие сверхсложные 
и интересные инженерные, математические, экономические и иные 
задачи можно решать с их помощью.

Об аспирантуре на историческом факультете, открытиях и науч-
ных публикациях историков университета сообщила декан истфака 
Наталья Владимировна Парфентьева.

После окончания встречи для всех желающих была проведена 
экскурсия по Лаборатории суперкомпьютерного моделирования 
ЮУрГУ.

Иван ЗАГРЕБИН

Лучшие курсоВые
Подведены итоги Второго Регио-

нального заочного конкурса студенче-
ских курсовых работ, проходившего в 
филиале ЮУрГУ в Кыштыме. Дипло-
мами победителей награждены: Артём 
Кирвович (ЮУрГУ, руководитель – 
Александр Анатольевич Коленчук) – в 
номинации «Разработка компактных и 
высоконадежных систем управления на 
современной микропроцессорной эле-
ментной базе», за работу «Регулятор 
оборотов вентилятора охлаждения»; 
Владимир Евсеев (ЮУрГУ, руководи-
тель – Василий Викторович Пыхов) – в 
номинации «Разработка датчиков для 
систем управления на основе совре-
менной распространенной микропро-
цессорной элементной базы», за работу 
«Разработка схемы измерения скважно-
сти импульсов с интерфейсом RS-232»; 
Вячеслав Петряев (УГЛТУ, руководи-
тель – к. т. н. Сергей Петрович Санни-
ков) – в номинации «Построение слож-
ных комплексных адаптивных систем. 
Методы их проектирования и расчета», 
за работу «Автоматизация гидролизно-
го производства из топинамбура».

Грамоты за участие в конкурсе вруче-
ны студентам ЮУрГУ Светлане Якупо-
вой, Ивану Суслову, Неле Шариповой, 
Ивану Мошкину.

Поздравляем!

Знатоки теормеха
Студенты ЮУрГУ приняли участие 

в Открытой Международной студен-
ческой Интернет-олимпиаде 2013 года 
(OIIO – Open International Internet-
Olympiad) по теоретической механике. 
Интернет-олимпиада проходила в форме 
компьютерного онлайн-тестирования: в 
течение 180 минут нужно было выпол-
нить 15 тестовых заданий по статике, 
кинематике и динамике.

Первый (вузовский) тур прошёл 
в феврале и собрал 733 студента из  
66 вузов России, Казахстана, Кыргыз-
стана, Туркменистана и Узбекистана. 
Наш университет представляли 83 сту-
дента автотракторного, архитектурно-
строительного, аэрокосмического, 
механико-математического, механико-
технологического, физического и энер-
гетического факультетов.

Во второй тур прошли 239 знато-
ков теормеха из 53 вузов. В их числе 
студенты ЮУрГУ: Екатерина Аникина 
(Ф-341), Евгений Белошабский (Э-315), 
Екатерина Выломова (АС-276), Алек-
сандр Дунаев (Ф-341), Александр Ка-
щеев (АТ-332), Егор Косарев (АС-274), 
Андрей Кудрявцев (ММ-351), Владимир 
Пильник (Э-225), Григорий Санников 
(Ф-341), Андрей Хабиров (АС-336) и 
Иван Холодилин (Э-236). Итоги второго 
тура Интернет-олимпиады подводились 
отдельно по профилям подготовки. 

В профиле «Специализированный (с 
углубленным изучением дисциплины)» 
Андрей Хабиров и Евгений Белошаб-
ский завоевали серебряные медали, 
Егор Косарев – бронзовую. В профиле 
«Техника и технологии» золотая медаль 
у Григория Санникова, серебро – у Вла-
димира Пильника, бронза досталась 
Екатерине Аникиной.

ПриЗёры 
оЛимПиады ВшЭ

Подведены итоги Всероссийской 
олимпиады Национального исследова-
тельского университета «Высшая школа 
экономики» для студентов и выпускни-
ков вузов.

По направлению «Юриспруденция» 
студенты юридического факультета 
ЮУрГУ вошли в число призёров.

Третьекурсник Филипп Коротков (на-
учный руководитель – заместитель де-
кана юридического факультета, д.ю.н. 
А.В. Минбалеев) стал призёром по 
профилю «Правовая информатика», а 
третьекурсница Анастасия Меркурьева 
и студентка пятого курса Полина Ива-
ненко (научный руководитель – доцент 
кафедры теории и истории государства 
и права, к. ю. н. Н.А. Полякова) – по 
профилю «История, теория и филосо-
фия права».

Поздравляем наших студентов и же-
лаем дальнейших творческих успехов!

Все профессора –  
к нам в гости!

аспирантура ЮурГу ждёт молодых

Нынешняя весна для Института экономики, торговли и технологий 
оказалась урожайной на визиты специалистов дружественных 
университетов.

Фото Андрея ВАГАНОВА
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– Пётр Юрьевич, считаете 
ли вы встречу с ЮУрГУ судь-
боносной? Что определило ваш 
выбор? Кто повлиял на ваше 
решение получить образование 
в политехническом? 

– Когда окончил школу, точно 
знал, что пойду по стопам отца –  
выпускника автотракторного 
факультета ЧПИ. Юность очень 
амбициозна, это время, когда хо-
чешь покорять вершины, мечта-
ешь о грандиозных свершениях. 
Сдав экзамены в ЧПИ, можно 
было попасть в Московский 
физико-технический институт 
имени Баумана (МФТИ). И я ре-
шил испытать свои силы. Риск 
оправдался: в приемной комис-
сии мне сообщили, что я успеш-
но выдержал конкурс и по сумме 
баллов прошёл в МФТИ. Но, на-
верное, благодаря мудрости отца, 
сумевшего подтолкнуть меня к 
правильному решению, я остал-
ся в ЧПИ. Может быть, выбор на 
тот момент был не совсем осо-
знанным, но его точно можно на-
звать судьбоносным, сейчас это 
отчетливо понимаю: тружусь в 
этой сфере уже 20 лет – и работа 
мне по-прежнему нравится.

– Кто из преподавателей 
оставил особенный след в ва-
шей судьбе, стал ориентиром в 
дальнейшей профессиональной 
деятельности? 

– У меня остались самые тё-
плые впечатления от универси-
тетских лет, от преподавателей. 
Это была сильнейшая школа, 
которая, прежде всего, научила 
мыслить. Когда мы выпуска-
лись, декан, Геннадий Дмитрие-
вич Драгунов, произнес фразу, в 
тот момент прозвучавшую в его 
устах странно, но оказавшуюся 
по существу пророческой: «За-
будьте всё, чему вас учили, пото-
му что всё равно забудете! Глав-
ное, что мы научили вас думать 
и отвечать за свою подпись». Эти 
слова для меня стали своеобраз-
ным жизненным принципом. Не-
случайно теперь уже я повторяю 
эту фразу подчинённым: ведь, 
действительно, нужно понимать, 
под чем ставишь подпись, за ка-
кое дело ручаешься. Геннадий 
Дмитриевич в своё время охарак-
теризовал результат образования 
афористической фразой: «Это то, 

что осталось после того, как ты 
всё забыл». В том, что он был 
прав, я не раз убедился на соб-
ственном опыте. Например, ког-
да после окончания вуза прошло 
примерно пять лет и я уже рабо-
тал начальником коммерческого 
отдела АО «Уралспецэнерго», на 
приём пришла женщина, сын ко-
торой, студент автотракторного 
факультета, не мог решить зада-
чи по сопромату. Я не задумыва-
ясь попросил принести учебники 
и с ходу решил эти задачи, хотя 
сопромат изучал несколько лет 
назад – на 3–4 курсе: качество 
образования было таким, что мне 
оказалось достаточно посмотреть 
основные формулы и вспомнить 
их применение. Конечно, сейчас 
вряд ли такой подвиг совершу, 
но постараться могу! (смеётся) 
Ведь высшая школа (и в этом 
вижу смысл высшего образова-
ния) научила меня, прежде всего, 
думать. 

Очень благодарен своим пре-
подавателям. Особенно люблю 
вспоминать техническую меха-
нику, которой учил Давид Бори-
сович Чернин. Студентам очень 
важно видеть перед собой лич-
ность, а Давид Борисович был 
личностью настолько интерес-
ной и яркой, что на его занятия 
ходили все без исключения. Его 
лекции были очень серьезными, 
глубокими и сложными, решить 
задачи – а значит, успешно сдать 
экзамен – было практически не-
возможно без творческого осо-
знания материала. 

Даже курьёзы не снижали авто-
ритет любимого преподавателя – 
напротив, вызывали симпатию 
к открытому, интересному, влю-
блённому в своё дело человеку. 
Давид Борисович, например, мог 
заставить нас писать огромную 
лекцию, а на следующий день 
попросить вырвать 12 листов, 
потому что он нечаянно увлёк-
ся и прочитал нам фрагмент 
другого курса! (смеётся). Был 
случай, когда мы долго решали 
сложнейшее уравнение, в кото-
ром Давид Борисович постоян-
но «плюсовал», а в итоге ответ 
получился отрицательный. Тог-
да преподаватель остановился 
и философски произнёс в ответ 
на наши недоумённые взгляды: 

«Ребята, поверьте, в жизни, ког-
да прибавляешь, всегда должен 
быть плюс! Минус не должен 
появиться…». Он ещё долго си-
дел и смотрел на доску, а потом 
и вовсе отпустил нас с занятия.  
Я очень часто прокручиваю в 
голове эту фразу: чтобы добить-
ся положительных результатов, 
нужно постоянно работать. Жаль, 
что многие студенты сейчас это-
го не понимают.

– Когда слушаешь такие 
интересные истории, пони-
маешь, что университетское 
образование не сводилось к 
механической передаче суммы 
знаний. Университет формиро-
вал, прежде всего, личность.  
А с каким девизом сегодня идё-
те по жизни? 

– Мой девиз – «Всегда!». Каза-
лось бы, просто одно слово, но в 
него вложено множество важных 
смыслов: всегда готов, всегда могу, 
всегда хочу и всегда надеюсь!

– Это очень деятельная жиз-
ненная позиция человека, пол-
ного энергии! А какое событие 
из студенческой жизни считае-
те знаковым для себя? 

– Студенческая жизнь – время 
само по себе богатое на собы-
тия, но знаковое – это, наверное, 
всё же… картошка! (смеётся). 
Мы же все родом из СССР, а в 
ту эпоху сбор урожая был обяза-
тельным для всего студенчества 
мероприятием добровольно-

принудительного характера. Но 
получилось так, что после окон-
чания первого курса я ушёл в ар-
мию. Вернулся на второй курс. 
Таких студентов было много. 
Разумеется, всех нас отправили 
на осенний сбор урожая. Но ка-
кая там картошка!? Мы же все 
люди служивые, серьёзные, и во-
обще, учиться пришли! Поэтому 
картофельную кампанию мы ста-
ли саботировать, и первым делом 
в поисках «жизненной правды» 
и справедливости обратились к 
декану, Г.Д. Драгунову.

Состоялся очень серьёзный и 
деликатный разговор взрослых 
людей, после которого все чёт-
ко осознали, что «картошка» – 
дело общее, государственное, и 
собрать её сообща – просто не-
обходимо.

А ещё знаковым стало то, что 
мы отказались от такого серьёзно-
го предмета, как история партии. 
Это было серьёзным и сложным 
решением, но мы рассуждали 
уже с позиции взрослых людей, 
у которых за плечами был опыт 
армейской службы. После очень 
долгих выяснений обстоятельств 
наше руководство пошло на ком-
промисс: вместо этого традици-
онного обязательного предмета 
поставили теорию вероятностей, 
которая очень пригодилась в жиз-
ни. Мы ведь все честно учились 
и хотели войти в профессию до-
стойно – как всегда делали луч-
шие выпускники ЧПИ.

– Какими качествами дол-
жен обладать современный 
студент, чтобы работать у вас 
на предприятии? 

– На мой взгляд, сегодня на 
рынке труда большой дефицит 
логистов, эффективных спе-
циалистов, хорошо знакомых со 
специализированными програм-
мами. Возникает и проблема с 
технологами, которые должны 
сочетать теоретическую базу как 
основу академического образова-
ния с практическими навыками 
эффективного применения тех-

нологий на производстве. Очень 
люблю проводить экскурсии по 
заводу для студентов перед пред-
стоящей практикой и постоянно 
замечаю растерянные взгляды 
ребят: для них всё ново, незна-
комо – звуки, запахи… В этом, на 
мой взгляд, разница между вче-
рашней и сегодняшней высшей 
школой: когда мы учились, очень 
большое внимание уделялось 
практической деятельности.

Сейчас же со студенческой 
скамьи приходят в основном тео-
ретики, которых на практике при-
ходится многому учить, а иногда 
и переучивать. Они, возможно, 
уже подготовлены к работе, но 
разного рода иллюзии мешают 
применить теорию на практике. 
У многих сформирован стерео-
тип: выпускник уже с первых 
дней должен много зарабатывать 
или сразу же приступать к работе 
на руководящей должности. Но 
это невозможно: руководитель 
должен сформироваться как стра-
тег. А потому, чтобы мечты стали 
реальностью, необходимо иметь 
мощный запас теоретических и 
экономических знаний, которые 
можно применить на практике.

Молодой специалист должен 
в совершенстве владеть такими 
понятиями, как себестоимость, 
эффективность использования 
материалов и многими другими. 
И если мы видим, что студенты 
обладают такими качествами и, 
главное, – желанием работать, 
то с удовольствием берём их на 
предприятие. Сегодня нам не-
обходимы технологи со знанием 
окупаемости и инвестирования 
проектов, поэтому, конечно, хо-
телось бы, чтобы высшая школа 
менялась в нужную сторону: не-
обходимо заниматься приклад-
ными областями науки, такими, 
например, как машиностроение.

– Что бы вы пожелали уни-
верситету в юбилейный год?

– Очень рад, что в своё время 
окончил АТ факультет ЧПИ, ещё 
и потому, что мои однокурсники 
(а нас жизнь сильно разбросала: 
от начальника ФСБ – до обыч-
ного преподавателя) – очень 
талантливые люди; мы и по сей 
день активно общаемся и даже 
пишем книгу в соавторстве. Это 
генеральный директор Челя-
бинского механического завода 
Алексей Константинович Пере-
скоков, мои коллеги – инструкто-
ры, технологи, начальники цехов. 
Мы гордимся, что в своё время 
стали выпускниками именно это-
го вуза, именно нашего факуль-
тета. Поэтому желаю студентам 
стремиться к высоким результа-
там, чтобы через 20 лет так же 
гордиться своим выбором, как 
я, а самому ЮУрГУ – отличных 
студентов, которые в будущем 
прославят родной университет!

Беседовала  
Татьяна ЧИГИНЦЕВА

Наш собеседник – Пётр Юрьевич Вагин, пред-
седатель совета директоров ОАО «Челябинский 
механический завод».

Он с отличием окончил университет в 1993 го- 
ду по специальности «Автомобиле- и тракторо-
строение». Сегодня – один из наиболее успеш-
ных топ-менеджеров региона, заслуженный ра-
ботник Единой энергетической системы России 
и топливно-энергетического комплекса.

В течение многих лет ОАО «Челябинский 
механический завод» сотрудничает с нашим 
вузом, реализуя многочисленные совместные 
проекты. 

Выпускники ЧПИ – ЧГТУ – ЮУрГУ не при-
выкли останавливаться на достигнутом: в 1999-м 
Пётр Юрьевич успешно окончил Уральскую ака-
демию государственной службы по специализа-
ции «Антикризисное управление и финансовое 
оздоровление предприятия», а в 2000-м про-
шёл обучение в рамках программы «Экономи-
ка, государственные финансы, государственное 
управление» от Академии народного хозяйства 
при правительстве РФ. И всё же, по его мнению, 
именно с родным университетом связаны самые 
важные этапы профессионального становления. 
Одним из существенных шагов на пути к карьер-
ному взлёту стала программа профессиональной 
переподготовки специалистов по антикризисно-
му управлению в Центре дополнительного об-
разования Южно-Уральского государственного 
университета: полученные знания определили 
преимущества выпускника ЧПИ (ЮУрГУ) при 
вступлении в должность генерального директо-
ра одного из крупнейших промышленных пред-
приятий области.

По замечанию Петра Вагина, деятельность 
современного промышленника неотделима от 
общественно-политической: интересные про-
фессиональные замыслы реализуются при непо-
средственном участии губернатора Челябинской 
области Михаила Юревича.

Признанный профессионал, Пётр Юрьевич 
ещё и очень энергичный и интересный собе-
седник: он поделился с нами размышлениями о 
сложностях учёбы, трудностях, с которыми стал-
киваются студенты в производственной практи-
ке, об университете, преподавателях, студенче-
ских годах. 

«Мой девиз – “Всегда!”»«Мой девиз – “Всегда!”»



До встречи в полуфинале!

СПИД: молчать или говорить?
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Вопреки традициям, четвертьфинал Лиги КВН 
ЮУрГУ, собравший участников не только ино-
городних, но даже из других областей, на этот 
раз прошёл в один день, 22 мая. Поклонники 
КВН увидели выступления сразу тринадцати 
команд.

Для удобства программу поделили на два бло-
ка, а команды объединили в две группы. Каждой 
из команд предстояло пройти конкурс «Триатлон» 
(включавший разминку и прочтение подготовлен-
ных шуток) и показать «приветствие». Несмотря на 
то что этапов было всего два, длился четвертьфинал 
больше двух с половиной часов.

Зрители дали неоднозначную оценку выступле-
ниям начинающих команд. 

– Каждый раз КВН приносит массу положитель-
ных впечатлений, но в этот раз не могу назвать игру 

идеальной, – поделилась впечатлениями студентка 
факультета журналистики Юлия Деменкова. – Мо-
жет, участников расслабило то, что скоро лето?  
А может, приближающаяся сессия заставила заду-
маться об учёбе? Хочется, чтобы в следующий раз 
команды своими шутками довели мою любовь к 
КВН до предела, хочу смеяться до слёз!

Как отметили члены жюри, потенциалом обладает 
каждая из выступавших команд. Золото завоевала 
команда «Голкипер Косьянов» (Златоуст), на втором 
месте «Остановка ЧГАА» (Челябинск), на третьем – 
«М5» (Златоуст). Помимо призёров, в полуфинал 
Лиги ЮУрГУ прошли команды «Бардак» (Учалы), 
«Стая» (Курган), «ВИА “Молочко”» и «ОПБН» (Че-
лябинск). Однако участие команд в летней школе 
КВН в СОЛ «Олимп» и решение редакторов могут 
внести коррективы в этот список.

Юлия ШАМСУТДИНОВА

Говорить о проблемах – сложно, иногда непри-
ятно. Однако и замалчивать их нельзя. 17 мая 
в Управлении по делам молодёжи администра-
ции Челябинска прошёл круглый стол на тему 
«Необходимо ли освещать проблему СПИДа  
в молодёжных СМИ?». Мнения разошлись.

Студенты – представители молодёжных СМИ оз-
накомились с соответствующей статистикой. По чис-
лу выявленных ВИЧ-инфицированных Челябинская 
область среди 83 субъектов Российской Федерации 
занимает десятое место. И с каждым годом число 
ВИЧ-положительных растёт. Две основные причины 
заражения известны, пожалуй, всем: это наркотики 
и рискованное сексуальное поведение. На третьем 
месте – обыкновенное незнание нужной информа- 
ции.

Исследования показали, что необходимые знания 
об инфекции имеют только 19,3% населения облас-
ти. И лишь 18,2% действительно следуют правилам 
безопасного поведения. Остальные даже не задумы-
ваются о том, что данная проблема может их кос-
нуться. Кажется, строчка из песни Земфиры «А у 
тебя СПИД, и значит, мы умрём» слишком близка 
современной реальности.

После небольшого экскурса в статистику началась 
дискуссия. Одна команда представляла позицию за 
освещение проблемы СПИДа в молодёжных СМИ, 
другая – против. В первом случае аргументы на-
прашиваются сами собой: студенты должны знать 
о проблеме, понимать, как с ней бороться, как за-
щитить себя. Однако в ходе диалога появились и 

аргументы против. Во-первых, студенту сложно 
написать статью, правильно употребляя все необ-
ходимые термины и соблюдая этические принципы. 
Во-вторых, нельзя портить имидж студенчества, 
упоминая о такой болезни в молодёжных изданиях. 
И в-третьих, заниматься пропагандой «правильного» 
поведения должны, в первую очередь, региональные 
и федеральные власти.

С одной стороны, с каждым из приведённых выше 
аргументов и в самом деле можно согласиться. При 
написании текстов на такую тему нужно владеть 
специфическими знаниями, постоянно советоваться 
со специалистами. Но, с другой – кто как не студент 
лучше всех сумеет  донести необходимую информа-
цию до ровесников и сотоварищей, будучи одним 
из них! Другие аргументы против тоже легко опро-
вергнуть. Нет ничего важнее понимания, знания и 
действия. А это значит, что мы сами должны взяться 
за решение проблемы.

Круглый стол завершился финальными высту-
плениями команд. Победители дебатов названы не 
были. Победителями станем мы все, если справимся 
с эпидемией ВИЧ-инфекции, как бы высокопарно 
это ни звучало. ВИЧ – одна из болезней современ-
ности, о которой нельзя забывать. Не стоит бояться, 
переживать. Просто нужно помнить, что это может 
коснуться каждого из нас, и принимать необходимые 
меры.

Дополнительную информацию можно получить 
на сайте центра профилактического сопровождения 
«Компас» www.kompas74.ru.

Тамара ЕРМОШКИНА

Непохожи – но едины

Ваше мнение: книги

А чем запомнится твоё лето?

Добро дарить не сложно!

Неопознанное рядом

Мы снова лучшие

Стипендия губернатора

Верстка: Олег Игошин

23 мая состоялся Первый фестиваль 
национальных культур ЮУрГУ. Глав-
ной целью замечательного меро-
приятия стало установление друже-
ских отношений между российски-
ми и иностранными студентами, а 
также обмен культурным опытом и 
традициями.

Принять участие в многонациональ-
ном празднике решили пять команд. 
Студенты из Шри-Ланки представляли 
факультет журналистики, честь хими-
ческого факультета защищала команда 
из Монголии, торгово-экономического – 
многочисленная китайская делегация; а 
выступление команды студентов из Ира-
ка, обучающихся на архитектурно-стро-
ительном факультете, уж точно никого не 
оставило равнодушным. Пятую команду 
составили студенты-россияне, показав-
шие, какими им видятся культура и быт 
жителей Конго.

Фестиваль состоял из четырёх этапов. 
Первый – состязание в кулинарном ис-
кусстве. Все участники получили домаш-
нее задание: приготовить самые вкусные 
и интересные блюда национальной кух-
ни. Во время выставки-дегустации же-
лающие могли попробовать запеканку 
«сладкая вермишель», которую пригото-
вили иракцы. Монгольская команда пот-
чевала гостей мантами, традиционным 
солёным чаем с молоком, сушеным тво-
рогом. Китайские студенты приготовили 
множество своих национальных блюд. 
Угощения всем очень понравились, сту-
денты уплетали их за обе щеки! 

Второй этап – демонстрация нацио-
нального костюма. Студенты из Шри-
Ланки даже предлагали всем желающим 

девушкам примерить сари – это полоса 
ткани длиной 4 метра, которая обора-
чивается несколько раз вокруг тела и 
закрепляется булавками. Девушки из 
команды Монголии нарядились в тради-
ционные праздничные костюмы, а в уши 
вдели серьги, которые обычно надевают 
на окончание школы или университета. 
Иракские студенты также облачились в 
национальные одежды – шаровары, ру-
башки, десятиметровые пояса, несколь-
ко раз оборачивающиеся вокруг талии, и 
белые туфли. 

Третий этап – презентация народно-
го творчества. Тут самыми активными 

стали участники монгольской команды, 
которые показали традиционные мед-
ные пиалы для чая и предметы быта, 
изготовленные из кожи, войлока и  
кости.

На последнем этапе команды пред-
ставили приготовленные заранее художе-
ственные номера. Гости из Поднебесной 
вместе со студентками торгово-эконо-
мического факультета спели песню на 
китайском языке, иракские студенты ис-
полнили народный танец, один из участ-
ников монгольской команды также пред-
ставил на суд зрителей традиционную 
песню своей родины.

Немного посовещавшись, жюри прису-
дило второе место командам из Монголии 
и Китая, а победителями стали студенты 
из Ирака. Все участники фестиваля полу-
чили памятные кубки и сладкие призы.

Но главное здесь – не победа, а атмос-
фера доброжелательности, взаимной под-
держки и радости от общения, царившая 
на конкурсе. Очень надеюсь, что фести-
валь станет традиционным: ведь дружба 
народов – это не только культурный об-
мен, но ещё и проявление толерантности 
и взаимоуважения.

Екатерина ХОМЯКОВА, ТЭФ-270
Фото Ольги ВАСИЛЬЕВОЙ

19 мая в парке имени Ю.А. Гага-
рина состоялся благотворитель-
ный забег «Большое сердце». 
Организаторы: центр «Звёздный 
дождь», который помогает детям 
с синдромом Дауна, ДЦП и ау-
тизмом, движение в поддержку 
детей с онкологическими забо-
леваниями «Искорка», общес-
твенная организация «Женщи-

ны Евразии», которая курирует 
больничных сирот, обществен-
ное движение «Вместе», под-
держивающее детей-диабетиков, 
и сайт 74.ru.

«Фотошкола ЮУрГУ» провела 
в рамках забега благотворитель-
ную акцию: волонтёры предла-
гали желающим платные фото-
сеты. Можно было записаться к 

определенному фотографу или 
договориться на месте. Выру-
ченные средства направлены на 
лечение больных детей. Оргко-
митет Фотошколы планирует и в 
дальнейшем проводить подобные 
мероприятия. Благодарим всех, 
кто принял участие в акции!

Мария ЧЕЛПАНОВА
Фото автора 

Задумываетесь ли вы, проходя 
каждый день мимо старых го-
родских зданий, сколько секре-
тов они хранят? 19 мая участ-
ники городского фотоквеста 
«Непознанное #chelly», кото-
рый организовала «Фотошкола 
ЮУрГУ», смогли почувствовать 
себя настоящими охотниками за 
мистическим. На старте коман-
дам из 3–4 человек выдавался 
кросс-лист с описанием зада-
ний. Чтобы собрать мистический 
паззл, требовалось найти ключи 
к специфическим шифрам, разо-
браться в увлекательных ребу-
сах, отгадать множество загадок. 
В конкурсе было две номина-
ции – «Instagram» и «Зеркалка». 
После решения задач командам 
предстояло прибыть в назначен-
ное место, найти код, сфотогра-
фировать его, позвонить на но-
мер, указанный в кросс-листе, 
и получить задание для съёмки. 

Лучшей в номинации «Зер-
калка» стала команда «Гелиос» 

(Владимир Мишарин, Дарья 
Шнуряева, Антон Девольт и 
Рина Пастухова), а в группе 
«Instagram» – команда «От бед-
ра» (Ольга Бородина, Алексан-
дра Каретина и Ульяна Завья-
лова).

Награждение победителей 
фотоквеста состоялось в эко-
парке «Радонежский». Итоговое 

сражение в лазертаг выиграли 
команды группы «Зеркалка». 
Выставку отснятых фотографий 
смотрите в фойе третьего этажа 
ГУК. И не забывайте: если мы во 
что-то не верим, потому что не 
видим, – ещё не факт, что этого 
нет!

Мария ЧЕЛПАНОВА
Фото Валентина БУРЖИНСКОГО

С некоторых пор, стоит мне ока-
заться в книжном магазине – и 
время останавливается. Могу 
целый час ходить и выбирать, не 
замечая никого вокруг и забыв о 
неотложных делах. Но так сложно 
бывает определиться! Поэтому 
представляю вашему вниманию 
новую подборку отзывов на книги, 
которые стоит прочитать.

Анна Дружинина: Бернард Вербер, 
«Империя ангелов»

Неслучайно это одна из самых нашу-
мевших книг французского писателя. 
Сложно определить её жанр – это и дра-
ма, и комедия, и фэнтези, и приключе-
ние. Она рассказывает не о конкретном 
герое и не об ангелах с крылышками, как 
можно предположить из названия. Автор 
описывает жизнь совершенно разных 
людей. Судьба каждого – взаимосвязь 
мельчайших деталей, повседневных со-
бытий, которых мы не замечаем.

Часть сюжета составляют истории 
трёх героев: русского мальчика из детдо-
ма, оказавшегося на войне, темнокожей 

девушки, ставшей моделью с мировым 
именем, и ребенка – будущего фран-
цузского писателя.

Книга – часть цикла, объединён-
ного несколькими героями. Впрочем, 
чтобы понять её смысл, не обязатель-
но читать предыдущую часть: всё, что 
нужно знать, расскажут флешбэки и 
сноски. Их, кстати, как и отступлений 
от общей сюжетной линии, предоста-
точно. Вербер часто делает пару шагов 
в сторону и рассуждает о вечном – от 
религии до любви. Выделить главную 
тему очень тяжело, и наверняка каж-
дый читатель найдёт в книге то, что 
волнует его больше всего. Но всё-таки 
особенно значимы размышления о роли 
случая и правильного выбора в нашей  
жизни.

Несмотря на свою, казалось бы, уни-
версальность, «Империя ангелов» вряд 
ли понравится мужчинам за 40 (для 
них она слишком «ванильная») и детям 
школьного возраста (просто не поймут).

Книга чуть-чуть впереди реальности. 
Вебер пишет лёгким, не перегруженным 
языком на тяжёлые философские темы. 

Поэтому если вы готовы, если ищете 
книгу, способную заставить думать, 
плакать и задавать вопросы, ответы на 
которые каждый должен найти сам, то 
этот вариант определённо для вас.

Татьяна Хромова: Алексей Сла-
повский, «День денег» 

Книга писателя родом из СССР про-
извела на меня огромное впечатление 
формой, неожиданными поворотами в 
жизни героев. Что бы вы сделали, если 
бы нашли с друзьями крупную сумму 
денег? Не сомневаюсь, возможных ва-
риантов у вас немало. А как бы распо-
рядились деньгами трое пьяниц, которые 
считают, что их жизни потеряны?

Произведение легко и быстро чита-
ется благодаря тому, что каждая глава 
начинается либо с краткого описания 
изложенных далее событий, либо с фи-
лософских размышлений одного из глав-
ных героев о том, как деньги могли бы 
исправить ошибки прошлого и помочь 
решить проблемы настоящего.

Ксения Машкова: Эмиль Золя, «За-
падня»

Абсолютно неэстетичная книга о 
самых страшных закоулках жизни. На 
захудалых и обшарпанных улочках Па-
рижа в ход идут самые отвратительные 

способы выживания. Невозможно вы-
рваться из необратимого потока жиз-
ни, далёкой от счастья… Судьба круто 
катится под откос. Здесь нет «непра-
вильных» героев – неправильна изна-
чально сама среда, пропитанная грязью 
и нищетой почва, на которой никогда 
не взойдёт ничего достойного, а если и 
проклюнется, то погибнет от яда безыс-
ходности, который постепенно усыпляет 
веру в лучшее, опускает руки и убивает 
всякую возможность бороться с неспра-
ведливостью бытия… Особенно если ты 
женщина.

Книга стала ударом по моей вообра-
жаемой утопии. Самое страшное – это 
правдивость и подлинность явлений, во 
всех красках описанных на её страницах. 
Предательство мужчины, слабость жен-
щины, нищета, зависть, алкоголизм, про-
ституция – всем этим изобилует жизнь и 
в наши дни. И с этим сложно бороться.

«Западня» круто меняет сознание, 
хоть и слишком бесцеремонно сбрасыва-
ет с читателя розовые очки. Она застав-
ляет переживать и осознавать проблемы, 
искать способы избежать ударов судьбы.

Эта книга – роскошная находка в ва-
шей жизни.

Подготовила Дарья ДРОБИНИНА

Вилия Рамазанова (ММ-532):
– В начале – середине июня планирую 

защитить диплом. В июле отправлюсь в 
Казань на Универсиаду волонтёром или 
в СОЛ «Олимп» и на форум «Утро».  
В конце месяца планирую отдохнуть в 
пансионате «Тау-Таш». А в перерывах 
между поездками хочу побывать в де-
ревне. Конечно же, буду есть шашлыки, 
купаться и загорать! Хочу кататься на 
велосипеде всё свободное время, есть 
мороженое, гулять с друзьями... Жажду 
познакомиться и подружиться с новыми 

людьми. Гулять под дождём, веселиться и 
сделать что-нибудь, чего ещё никогда не 
делала. Например, спрыгнуть с вышки в 
воду! Много фотографировать и фотогра-
фироваться. Так хочу провести лето – всё 
в эмоциях, событиях. А также хочу найти 
любовь!

Кира Тулунина (И-401):
– В этом году три тёплых месяца про-

веду под девизом «Путешествуй и об-
щайся!». Уже через две недели буду сто-
ять на трапе самолёта, который доставит 
меня в Прагу. Начать открывать для себя 

Европу решила с Чехии и Австрии, уже 
вовсю готовлюсь к поездке: читаю про 
достопримечательности, историю, даже 
планирую поучить местные языки, а за-
одно и подтянуть английский.

Следующий этап – отдых на море с се-
мьёй. Мы с родителями собираемся от-
правиться на машине на Черноморское 
побережье, заезжая по пути в крупные 
города – Самару, Саратов, Волгоград.

Надеюсь, что мечта увидеть Родину-
Мать сбудется. Кроме того, жду не дож- 
дусь, когда уже можно будет понежить-
ся на солнышке и окунуться в волны 
тёплого моря. Последняя яркая веха 
моего лета – отдых в «Золотом пляже» 
со студсоветом Студенческого городка.  
За две недели рассчитываем сплотиться 
и отлично отдохнуть, ведь в следующем 
году нам предстоит воплотить в жизнь 

множество интересных идей. Вот такое 
лето планирую, и уверена, что оно оста-
нется в памяти надолго!

Фёдор Назаров (АК-313):
– В июне уезжаю с одногруппника-

ми на практику в Северодвинск. Будем 
шесть недель купаться в Белом море. 
Температура воды около 12 градусов 
выше нуля – ничего, зато закалимся!  
В свободное время планирую как следует 
подтянуть английский, потому что во вре-
мя учёбы некогда. Ещё у меня традиция: 
совершать походы на Таганай – примерно 
с 2007-го хожу каждое лето с разными 
компаниями. Затем займусь тренировка-
ми – надо хорошенько подготовиться к 
новому спортивному сезону. Цели пос-
тавлены высокие: в сентябре хочу про-
бежать марафон, традиционно организуе-
мый в честь Дня города. И, наконец, в ав-
густе приедут одноклассники из Москвы.  
Не видел их три года, поэтому очень жду! 

Залия ШАМИГУЛОВА

Недели становятся всё короче, волной надвигаются зачёты, и экзамены 
уже не за горами. Поднимая голову от учебников, каждый из нас мечта-
тельно представляет приближающиеся солнечные дни и задумывается 
о том, как сделать лето незабываемым. «Как ты планируешь провести 
лето?» – с таким вопросом я обратилась к студентам. Кое-что из ответов 
можно взять на вооружение и попробовать повторить.

Команда «Фотошколы ЮУрГУ» 
в составе Ивана Иванова, Анны 
Логачевой и Глеба Лунина одер-
жала блестящую победу в но-
минации «Фоторепортаж» на  
XXI Всероссийском фестивале 
«Российская студенческая вес-
на – 2013», который проходил  
с 15 по 20 мая в Ульяновске.

В мастерстве фоторепорта-
жа состязались студенты со 
всей России. Задание заклю-
чалось в съёмке репортажей 
на темы «Старый Симбирск 
глазами участников», «Жюри 
в действии», «Музыка весны».  

По результатам общего зачёта 
определились победители.

Анна Логачева (приборостро-
ительный факультет) удостоена 
звания лауреата первой степени. 
Ранее, в апреле, она выиграла за-
очный конкурс «Весны».

Ивану Иванову  (факультет 
«Экономика и управление») 
присуждён специальный приз 
коммуникационного агентства 
гуманитарных технологий AGT.

Поздравляем! «Фотошкола 
ЮУрГУ» снова лучшая!

Ирина ШЕВЧИК
Фото «Фотошколы ЮУрГУ»

Ежегодная единовремен -
ная стипендия назначается за 
особые успехи в учебной, на-
учно-исследовательской, экс-
периментально-конструктор-

ской, творческой, спортивной, 
общественной и иной деятель- 
ности.

Для участия в отборе нужно 
заполнить анкету и передать её 

вместе с ксерокопией паспорта 
(с 2 по 6 страницы) до 1 июля в 
деканат своего факультета.

Необходимую информацию 
можно получить в Учебно-ме-
тодическом управлении ЮУрГУ 
(телефон 267-93-30).

Гузель ТАНАТОВА

Начинается отбор претендентов на стипендию губернатора 
среди лучших студентов вузов Челябинской области. 
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Проблема употребления наркотических средств 
сегодня тревожит всю мировую общественность. 
Особенно озадачивает злоупотребление в молодёж-
ной среде: ведь поражается и настоящее, и будущее 
общества. Многие специалисты считают, что перелом 
произошёл в середине 80-х годов, когда Горбачев ввёл 
«сухой закон»: люди быстро нашли альтернативу ал-
когольным напиткам – наркотики. Также считается, 
что распространению наркомании способствовало 
крушение тоталитарного строя. На сегодняшний день, 
по данным наркологических диспансеров, каждый 
четвёртый студент хоть раз в жизни пробовал нарко-
тические средства. За последние 10 лет смертность 
от наркотиков увеличилась в 15 раз, а детская – в 45.  
84 % наркоманов впервые попробовали наркотик, ког-
да им ещё не было и 15 лет.

Все без исключения наркотики оказывают негатив-
ное воздействие на человека: снижают умственную и 
физическую трудоспособность, память и внимание, 
способствуют  появлению генных мутаций, что приво-
дит к рождению детей с неизлечимыми врожденными 
заболеваниями. Но самое страшное следствие употреб-
ления наркотиков – деградация личности, «рак души»: 
наркотики делают человека ничтожным, слабовольным 
существом, не способным к самоконтролю, опасным 
как для себя, так и для окружающих. Наркоман со вре-
менем становится агрессивным, раздражительным, кон-
фликтным, и в конце концов из человека превращается 
в существо, жаждущее лишь одного: принять дозу.

Я провела соцопрос жителей Челябинска. На во-
прос, как же бороться с этой проблемой, горожане в 
основном отвечали одно и тоже: побольше распростра-
нять антипропаганду в СМИ; обеспечить занятость на-
селения; в каждом учебном заведении проводить про-
филактику подростковой наркомании, психотерапию. 
60 % опрошенных хоть раз в жизни видели наркомана: 

кто-то – колющихся в подъезде, кто-то – просто на 
улице, у кого-то приятели балуются травкой.

Анна Измашкина даже стала понятой при задержа-
нии группы наркоманов.

– Мы стояли с парнем на остановке обычным челя-
бинским дождливым вечером, – рассказывает Анна. –  
Тут подъезжает тонированная машина, из неё выхо-
дит крупный мужчина и направляется к нам. Показав 
удостоверение, он спросил: «Не хотите ли помочь 
следствию?». Мы согласились. Привезли нас во двор 
на улице Курчатова. Там целый притон наркоманов 
накрыли! При нас опросили и обыскали женщину (на 
вид лет 30, очень тощая, сухая, под глазами синяки на 
пол-лица), изъяли у неё свёрток с белым порошком – в 
народе «соль» называется. Оказалось, у этой женщины 
двое грудных детей. И это уже не первое задержание 
за хранение и распространение (ну и употребление 
налицо)! Мы подписали протокол, составленный с на-
ших слов. Сотрудники службы по контролю за оборо-
том наркотиков сказали, что, возможно, наркоторговку 
в этот раз посадят, и отпустили нас. Самое ужасное, 
что притон находится в центре, у всех на виду, в под-
вале! А на стенах домов написано краской «соль» и 
номер телефона. И никого это не волнует.

Сколько ещё таких случаев! Мимо скольких таких 
притонов мы проходим, не замечая, а быть может, и 
не желая замечать происходящего? Сколько ещё детей 
страдает оттого, что родители – наркоманы? Государ-
ство мало что может сделать без помощи обществен-
ности. Не будьте равнодушными! Не проходите мимо, 
помогите. Каждый может позвонить в службу доверия, 
в милицию и спасти «жизнь на кончике иглы». Если 
мы действительно не задумаемся о проблеме, то за 
будущее России, которое наступит через 15–20 лет, 
остаётся только молиться.

Яна ПАНАЧЁВА, ФЖ-105

Наркомания – рак души

Быть марионеткой 
или создателем?

Думаю, каждый считает или хочет считать, что полностью 
независим от чужих мнений и взглядов. «Я не такой, как все», 
«Я – индивидуальность», «Мне не важно, что подумают обо 
мне другие» – такие мысли, наверное, возникают почти у 
каждого. Однако у большинства ощущение своей уникально-
сти вскоре притупляется: на кого-то «давит» общество, кто-то 
чувствует неуверенность, сомневается в правильности своих 
суждений. 

Несомненно, каждый индивидуален и неповторим. Но это 
относительно. Конечно, не найти двух абсолютно одинаковых 
людей, с идентичной внешностью и характером. Да и клони-
рование людей в мире ещё не практикуется.

Но как же иногда шаблонны наши высказывания, до какой 
степени запрограммированно сознание общества навязанной 
точкой зрения по поводу того или иного вопроса! Бывает, 
видишь человека впервые – а такое чувство, что уже не раз 
общался с ним. Вот он сказал слово – а ты уже знаешь, каким 
будет следующее. Иногда кажется, что кто-то просто взял 
и нажал кнопку «копировать», а затем «вставить, вставить, 
вставить…». Наверное, это идеальное общество с точки зре-
ния государства?

Одно на всех мнение, общие идеалы, а значит, меньше 
разногласий и проблем внутри страны. «Связанные одной 
целью, скованные одной цепью». И если ты не такой как все, 
не факт, что заслужишь одобрение окружающих – скорее, 
наоборот. Так что делать? Подчиняться мнению большинства 
или освободиться от роли марионетки и начать создавать что-
то своё, быть индивидуальностью, пусть и одиночкой?

Естественно, проще сливаться с массой, которой дикту-
ются правила и порядок жизни. Зато у тебя много друзей, 
семья рада, что ты живёшь размеренно и тихо, плывёшь по 
течению. Система – сложная вещь, и выход из неё, конечно 
же, сопровождается потерями и большими сложностями. Ты 
можешь лишиться работы, а может, и друзей. Ритм жизни 
окажется сбитым, и постоянно будет стоять вопрос «Что 
делать?». Зато ты, пусть и в одиночестве, останешься не-
повторимым. Ты свободен от мнения большинства – у тебя 
есть своё. Конечно, это не означает, что можно крушить всё 
вокруг, но твои действия и желания – действительно твои, а 
не навязанные другими.

Но постоянное давление общества – «Нужно делать так, 
а потом вот так, и во всём должен быть порядок!» – пуга-
ет, заставляет возвращаться в систему. Однако внутренняя 
борьба продолжается, и человек уже сам не знает, что делать. 
Зачастую такие люди остаются одинокими, не могут найти 
своё место в жизни.

Несомненно, есть такие, кто немалого добился благодаря 
своим неординарным взглядам и идеям. 

Кто не оглядывался на других и шёл своей дорогой: тво-
рил, развивался и чувствовал себя созидателем, а не испол-
нителем своей жизни.

Евгения КОЗИКОВА, ФЖ-105

Всё чаще в новостной ленте появляются сообще-
ния: «Неизвестный изнасиловал девушку…», «Жерт-
вой педофила стала пятилетняя девочка…». На про-
тяжении многих лет женщины боятся выйти на улицу 
в поздний час. Это жутко. Вы только задумайтесь! Не 
так давно в одной из газет прочитала статью о том, как 
влюблённые гуляли по парку, поссорились, девушка 
пошла домой одна – и угодила в лапы маньяка…. По-
добных историй не перечесть. Что делать? Как защи-
тить себя? К кому обратиться за помощью?

К счастью, появился новый проект «Брат за сестру», 
основателями которого стали отважные челябинцы 
Александр Гайфуллин и Даниил Куприянов. Зада-
чи – встретить, проводить в позднее время, помочь 
в решении каких-либо вопросов. Проект постепенно 
распространяется по всей стране, начиная от Москвы. 
Каждый из нас может стать добровольцем и органи-
зовать дочернюю группу «Брат за сестру» в своём 
городе, посёлке, деревне. Главное – желание помочь.  

В нашем обществе бескорыстная помощь – редчай-
шее явление, но с созданием проекта «Брат за сестру» 
каждая девушка может быть уверена, что ей помогут в 
любое время дня и ночи абсолютно бесплатно.

Если идешь одна со дня рождения подруги в пол-
ночь, набери номер Даниила Куприянова +7-951-806-
64-63 – приедет парень и проводит тебя. Где гарантия, 
что этот самый доброволец чего не задумает? Такого 
не будет ни в коем случае. Каждый участник проходит 
проверку, а затем и тщательную подготовку.

По-моему, «Брат за сестру» – один из лучших про-
ектов добровольческих объединений. Он доказывает, 
что всё же остались настоящие мужчины, рыцари! 
Согласно легенде о происхождении людского рода от 
Адама и Евы, все мы – братья и сёстры, так давайте же 
помогать друг другу безвозмездно в любой ситуации. 
Ведь то, что произошло с героиней газетной статьи, 
может случиться с каждой.

Анастасия СМАГИНА, ФЖ-103

Брат за сестру
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Частичка 
прошлого

По улице моей который год
звучат шаги – мои друзья уходят.
Друзей моих медлительный уход
той темноте за окнами угоден.

Запущены моих друзей дела,
нет в их домах ни музыки, ни пенья,
и лишь, как прежде, девочки Дега
голубенькие оправляют перья.

Белла Ахмадулина

Недавно стала задумываться о том, что уже нет 
рядом тех, без кого я и жизни не представляла. 
Совсем недавно вместе гуляли, веселились, были 
общие темы, секреты, звонки без причины, а сей-
час, с переездом в другой город, эти люди стали 
забывать тебя. Да-да, именно тебя, а не ты их.

Уже нет уверенности, что была раньше. У всех 
свои дела, заботы, новые друзья. Им хорошо без 
тебя, они не чувствуют, что отдалились от тебя, 
думают, что всё хорошо и у вас по-прежнему 
крепкая дружба. А её уже нет. Пока не напишешь 
сам, о тебе и не вспомнят. Остаётся только уте-
шаться тем, что – было же!

Иногда, кажется, что вернешься домой, собере-
тесь вместе, как раньше, и всё встанет на места. 
Набираешь знакомые номера, с надеждой спра-
шиваешь: «Сегодня в 7 свободны? Соскучилась 
и хочу вас видеть». И получаешь ответ: «Сегодня 
нет времени, мы заняты».

Кладешь трубку и чувствуешь себя одинокой. 
Странно, но просто знакомые иногда оказываются 
ближе, чем те, с которыми плечом к плечу прожил 
долгие годы… Всё равно ждёшь, что позвонит 
друг и скажет, что хочет увидеться, что приедет. 
Надеешься на это. 

Сейчас рядом больше просто знакомых, чем 
друзей. Они звонят, когда у них проблемы, когда 
им нужна помощь, ты даёшь советы, мчишься 
«спасать», но что происходит, когда тяжело тебе? 
Сидишь в четырёх стенах, просматриваешь список 
контактов, и понимаешь, что позвонить-то и неко-
му. Чувство одиночества накрывает с головой. 

Не говорю, что у меня нет друзей. Нет, не ду-
майте, они есть, просто с каждым днём стано-
вятся всё дальше и дальше… Но оттого, что они 
отдаляются, меньше я их любить не стану. Они 
всегда для меня самые родные и любимые, что 
бы ни случилось, я все равно приму их и помогу 
всегда. Просто частичка меня уходит в никуда, и 
ничего уже не изменить. К сожалению, в прошлое 
вернуться нельзя.

Большой город забрал у меня друзей. А мо-
жет, наоборот, дал понять, кто друг, а кто – про-
сто случайный прохожий в моей жизни? Главное, 
что частичка прошлого, такого родного и тёплого, 
всегда в моём сердце. Берегите близких друзей, 
они одни из немногих, кто по-настоящему верит 
в вас и ценит.

Екатерина ШИШКИНА, ФЖ-105

Утренний сонный неуютный вокзал. В зале ожидания на 
креслах, точно перелётные птицы, сидят заспанные пасса-
жиры. Ждут электрички или поезда. Через несколько ми-
нут гнусавый голос из репродуктора возвестит о прибытии 
рейса и каждый – женщина с осунувшимся лицом, отец с 
дочерью, похожей на Красную Шапочку, таджик с огромной 
клетчатой сумкой – побежит, торопясь, на перрон. Поезд 
отойдёт от платформы, и кто-то из них, едва успев, будет 
облегчённо вздыхать, провожая взглядом горящую надпись 
«Вокзал», и по спине пробегут мурашки оттого, что поезд, 
наконец, тронулся и везёт вдаль. В неизвестное. 

Это до боли знакомое чувство: когда уезжаешь – ждёшь 
перемен. Даже если всей поездки – 15 минут. В детстве дума-
ла, что если еду в автобусе или в электричке, неважно – меня 
ждёт новое открытие. Новый, неведомый мир. Расстояние не 
имело значения, главное – чувство неведомого, неизученного, 
таинственного. Детство прошло, а чувство осталось. 

На этот раз – Курган – Челябинск. Не 15 минут. Но и не 
далеко. Теперь я студентка. Самостоятельная жизнь в дру-
гом городе начинается с билета на электричку и маленькой 
дамской сумочки, в которой лишь паспорт, кошелёк да зер-
кальце. Езжай в свою жизнь. А лучше въезжай. 

Раньше думала, что 250 километров – пустяк. Теперь счи-
таю, что любое расстояние имеет значение. Даже мысль о 
том, как далеко ты уехал от родного, до боли любимого, 
уютного, что всегда живёт в сердце, наводит тоску. Тот, кто 
сейчас вдали от близких, в Москве или Лейпциге, непре-
менно состроили бы насмешливую гримасу: мол, смотри, 
что удумала, живёт почти рядом с домом, а ещё жалуется! 
Я их понимаю. А вот им меня, наверное, не понять. Да и не 
жалуюсь я вовсе.

Новые люди, увлечения, учёба, опять новые знакомства, 
вечер в сомнительной компании с какими-то друзьями дру-

зей, снова лекции. Студенческая жизнь. Остановиться бы, 
не окунуться бы в омут с головой. Да нет, вроде всё нор-
мально. Дела идут, сознательно двигаешься дальше. Толь-
ко в области солнечного сплетения, внутри, куда можешь 
заглянуть только ты сам, снова тревожной сиреной воет:  
«250 километров!». 

Сколько раз вы пытались всё бросить? Кричали, обезумев: 
«Да шло оно всё к чертям!». Сколько раз пытались плюнуть 
в лицо стереотипам, гнилой устоявшейся морали? Сорвать-
ся среди ночи, успев на последний автобус, и умчаться от 
обыденности. От самого себя? А наутро, утихомирившись, 
продолжать делать повседневное, отработанное, выученное 
наизусть, чтобы ближе к ночи к горлу опять поднялась тупая 
тоска и внутри стало пусто. И даже не лень правит тобой, и 
не идиотская жалость к себе любимому. А какой-то барьер – 
который нужно перешагнуть. И снова утешаешь себя: скоро 
всё наладится, пустота обязательно заполнится чем-нибудь. 
Но продолжаешь сидеть в комнате и ждать этого «чего-то». 
Изнуряешь себя работой, никому не нужной, даже тебе са-
мому. Выходишь из комнаты, в надежде, что вот сейчас, нет, 
сейчас, должно что-то произойти. Но – ничего. Пустота.

Жду электричку. Какие-то потерянные, отчуждённые, 
иногда – возвышенные и недосягаемые пассажиры снуют 
вокруг. Ждут. Моя долгожданная электричка пришла. Еду в 
пятом вагоне – всегда его любила. 

А что, если стать машинистом на дороге жизни? Высажи-
вать неугомонных и наглых на очередной станции, и пусть 
новые пассажиры заполняют вагоны души. Делать останов-
ки, чтобы набраться сил. И ехать только по своим рельсам, 
которые иногда переплетаются с другими. Навстречу не-
ведомому миру.

Можно, конечно. Когда, если не сейчас? 
Ольга ВАСИЛЬЕВА, ФЖ-105

Дороги жизни

Беда молодёжи
Лень. Беда современного человека, я бы 

сказала, касающаяся больше молодёжи.
Сколько открытий ты бы совершил, не 

будь так «занят» пребыванием в социальных 
сетях? Достаточно на время остаться без Ин-
тернета – и уже замечаешь, что хоть в сутках 
всё те же 24 часа, но вмещать они стали го-
раздо больше, не правда ли? 

А что, если бы ты делал всё сразу, не от-
кладывая в долгий ящик? Спорим, вот этих 
«прекрасных» синячков под глазами не было 
бы, и настроение бы исправилось, и люди не 
казались бы такими злыми, и времени бы на 
всё хватало, в принципе… 

Люди! Посмотрите, что происходит вокруг! 
Сейчас нам лень сделать зарядку, курсовой, 
уборку, а через неделю будет лень готовить 
еду, ухаживать за собой, саморазвиваться? 
Господи, да нам просто лень жить!

Те, кто добился успеха, просто знали, что 
существует слово «надо». Вполне возможно, 
чтобы чего-то добиться, достаточно пересту-
пить через «не хочу». Но разве тот же фид 
«ВКонтакте» поможет тебе завтра устроиться 
на работу? Лежание на диване сдаст за тебя 
сессию? Едва ли. 

Задумайся друг. И, по возможности, учти. 
А если учтешь, считай, что твои дела уже 
пошли в гору.

Ольга ГЕЦ, ФЖ-103

Последние несколько лет я регулярно преодолеваю более 
2000 км, чтобы добраться от Алматы до Челябинска и сдать 
сессию в любимом ЮУрГУ. Легко ли это мне даётся?

Два дня в поезде, с пересадкой и ожиданием на вокзале 
весьма утомляют, где жить целый месяц – вопрос не менее 
насущный, кроме того, нужно отпроситься с работы. 

Однажды, ещё неопытной, юной девочкой, повинуясь 
прекрасному чувству, я покинула свой солнечный город и 
приехала в Челябинск. К сожалению, человек, с которым мы 
познакомились в Интернете, не слишком обрадовался герои-
ческой реализации «нашей» мечты увидеться, и очень скоро 
я осталась в чужом городе совсем без поддержки. Уезжать 
сразу не хотелось: любовь не так-то просто вытравить первым 
разочарованием. Устроилась работать в ресторан, чтобы обе-
спечить себе средства к существованию, кроме того, решила, 
что это отличная возможность осуществить давнее желание 
поступить на факультет журналистики.

До этого я пробовала себя в роли студента-бухгалтера 
(дома) и математика (в Петербурге), но душа всегда лежала к 
творчеству. Вместо того, чтобы постигать множества и функ-
ции, я играла на гитаре, писала песни, рассказы. Мне давно 
стало ясно, что хорошего математика из меня не получится, 
а по приезде в новый город появился шанс начать всё заново. 
Сдав экзамены, я, к своей радости, оказалась на первом курсе 
журфака ЮУрГУ.

Как и следовало ожидать, мне понравилась дружелюбная, 
креативная атмосфера на факультете: наконец-то я чувство-
вала себя на своем месте!

Вместо холодных цифр и формул – вожделенные филосо-
фия, история, литература (любимый предмет в школе, между 

прочим); интересные задания и преподаватели. Неожиданно 
для себя вместо претворения в жизнь романтических планов 
осуществила планы образовательные.

Со временем встал вопрос: как быть дальше? Возвращаться 
домой или остаться в России? Любовь изжила себя, я стала 
часто ездить в Алматы – очень скучала по родным. Тем бо-
лее, чтобы работать по специальности, надо было получить 
гражданство, а отказываться от своего не хотелось. Я приняла 
решение вернуться – но как быть с учёбой? 

Идея перевестись в местный вуз не понравилась. Я очень 
привязалась к группе, кафедре, деканату, самому университе-
ту, к тому же не хотелось радикально менять программу.

Начались регулярные рейсы из дома в Челябинск и обратно.
Поначалу приходилось отправляться в дорогу трижды в год. 

Теперь уже легче: всего две сессии.
Да, это тяжело – отрываться от всех, жить вне дома и ещё 

учиться при этом, но справляюсь, к тому же с Челябинском 
меня связывает не только учёба.

Со временем я обзавелась здесь множеством друзей, не-
сколько лет собирала кружок молодых поэтов и музыкантов. 
Мы встречались, пели свои песни и читали стихи, выезжали 
на природу. Некоторые из челябинских знакомых вошли в круг 
лучших моих друзей.

Все трудности окупаются радостными встречами, воз-
можностью заниматься любимым делом. Несмотря на то что 
теперь дома меня ждут не только родители, но и муж, я все 
равно намерена закончить обучение. Мой вывод: если у тебя 
есть друзья, цель и время – жить на два города можно, хоть 
и сложно.

Яна АЙНСАНОВА, ФЖЗ-421

Жизнь «на два города»
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– С чем у вас ассоциирует-
ся Южно-Уральский государ-
ственный университет?

– С динамичным развитием 
во всех областях – науке, обра-
зовательном процессе, даже ар-
хитектуре. Годы учёбы пришлись 
на период строительства шпиля 
над главным корпусом, поэтому 
мы стали свидетелями масштаб-
ных изменений, происходивших 
в ЮУрГУ. Так получилось, что 
только я поступил в университет –  
начали строить шпиль, а когда 
нам вручали дипломы, обновлен-
ное главное здание стало одним 
из символов города.

– Что больше всего запом-
нилось со студенческих лет? 
Какие судьбоносные события 
в вашей жизни связаны с уни-
верситетом?

– Я учился на факультете 
прикладной математики, ко-
торый потом стал механико-
математическим. На специаль-
ности «Прикладная математика» 
приходится заниматься достаточ-
но серьёзно. Поэтому большая 
часть времени уходила на учёбу: 
освоение математических наук, 
языков программирования. Но, 
тем не менее, одни из самых 
ярких университетских вос-
поминаний связаны с активной 
студенческой жизнью. Была воз-
можность участвовать в различ-
ных студенческих объединениях, 
инициировать и создавать свои. 
И профком, и Центр творчества 
всегда шли навстречу студенче-
ству: помогали и с аудиториями, 
и с научными и творческими 
командировками. Разумные сту-
денческие инициативы всегда 
поддерживались руководством 
университета. Именно так в 1999 го- 
ду возникли Клуб дебатов, поэ-
тический клуб «Парнас» и дру-
гие студенческие организации, в 
которых удалось поучаствовать.

– Именно в годы учёбы на-
чалась Ваша общественная 
деятельность?

– Уже в студенческие годы ста-
ло понятно, что если эффективно 
планировать день, можно успеш-
но учиться и при этом не отказы-
вать себе ни в каких увлечениях. 
Главное – делать всё четко, во-

время и ничего не откладывать 
на завтра.

– Поделитесь секретами 
успеха?

– Ни в коем случае нельзя на-
деяться, что после университета 
работодатели сразу же встретят 
тебя с распростертыми объятия-
ми. Необходимо учиться строить 
отношения, анализировать рынок, 
деятельность структур и органи-
заций города и области. На одних 
лишь лекциях этому не научишь-
ся. Нет ничего сложного в том, 
чтобы совмещать учёбу и работу. 
Нужно просто всё делать вовре-
мя и, самое главное, учитывать, 
сколько времени реально отпуще-
но на решение каждой задачи. То 
есть, если возникают трудности, 
не «буксовать», а искать другой 
выход, никогда не опускать руки. 
В образовательном процессе, в 
общественной деятельности нет 
проблем, которые невозможно 
решить самостоятельно либо с 
помощью друзей.

– Что важнее всего в процес-
се обучения?

– Один из самых важных про-
цессов – формирование команды 
единомышленников. Поэтому 
уже в годы учебы нужно присма-
триваться к сокурсникам, чтобы 
понять, с кем из них дальше бу-
дет интересно, полезно и взаимо-
выгодно сотрудничать.

– С кем из одногруппников, 
однокурсников сотрудничаете?

– В первую очередь, конечно, 
сотрудничаем с однокурсниками 
на общественном поприще. Оста-
лось желание работать с ребята-

ми, которые продемонстрировали 
лидерские способности во время 
обучения в ЮУрГУ. Например, 
Артём Худяков, с которым мы 
учились на одном потоке, как и 
я, член Общественной палаты 
Челябинской области. Ребята, 
которые помогают мне в «Лиге 
интеллектуальных игр», учились 
на курс младше меня, мы позна-
комились на первых курсах. Так 
что со многими однокашниками 
успешно работаю сегодня.

– Поддерживаете связи с 
университетом?

– Да, конечно. Из года в год 
реализуем совместные проек-
ты – образовательные програм-
мы (лекции, семинары), другие 
мероприятия. В рамках «Лиги 
интеллектуальных игр» уже не-
сколько лет проводится чемпио-
нат среди студентов ЮУрГУ по 
«Что? Где? Когда?», в котором 
участвует множество ребят.

– Как возникла идея созда-
ния «Лиги интеллектуальных 
игр»?

– Когда в 1999 году я при-
шел в интеллектуальное движе-
ние, там складывалась весьма 
специфическая ситуация: в Че-
лябинске насчитывалось лишь 
десять-двадцать студенческих и 
взрослых команд. Они состяза-
лись друг с другом на различных 
международных соревнованиях, 
и никакого движения дальше 
не было. Участников такая си-
туация устраивала: игра пред-
ставляла своего рода самоцель, 
им практически было всё равно, 
сколько ещё команд этим зани-
мается. Игрокам было интересно 
самосовершенствоваться в рам-
ках команды, добиваться новых 
результатов, выигрывать турни-
ры. Я же всегда подхожу к любой 
ситуации с позиции менеджера, 
управленца. У меня в голове не 
укладывалось, что в городе игра-
ют всего несколько команд и ин-
теллектуальное движение никак 
не развивается.

Начал решать главную про-
блему – определять источник 
создания команд, которые уже во 
взрослом возрасте будут дости-
гать хороших результатов. Один 
из основных моих принципов: 
если вдруг в каком-то сообще-
стве меня что-то не устраивает, 
я не пытаюсь внутри сообщества 
что-либо решить, потому что, в 
силу сложившейся традиции, 
меня могут неправильно понять. 
Я создаю нечто новое.

– Какие шаги вы предприня-
ли для изменения ситуации?

– Логическим продолжением 
моих размышлений стало созда-
ние широкого интеллектуального 
движения в школах Челябинска и 
области. В 2003 году мы активно 

начали сотрудничать со школами. 
Первые школьные команды соз-
давали непосредственно «свои-
ми руками», то есть приходили 
в школы, разговаривали. Через 
год стало понятно, что школь-
никам это интересно, что есть 
возможность достаточно легко 
организовывать различные меро-
приятия. Буквально через год мы 
обратились в программу «Шаг в 
будущее» с предложением о соз-
дании интеллектуального движе-
ния. Координатор программы Ев-
гений Николаевич Кузьмин идею 
поддержал. В 2003 году в рамках 
программы появился конкурс 
эрудитов и знатоков. Это позво-
лило быстро увеличить количе-
ство команд, которые участвова-
ли в интеллектуальном движе-
нии. Фактически за два-три года 
от двадцати команд, которые на-
чинали играть в школьной лиге, 
мы пришли к нескольким сотням.  
К нашей гордости и в то же время 
к сожалению, этот опыт оказался 
уникальным не только для Челя-
бинска, но и для России: только 
в Перми и Санкт-Петербурге ин-
теллектуальное движение явля-
ется таким же всеобъемлющим –  
в других регионах оно представ-

лено небольшой группой команд, 
которые сами с собой играют, до-
стигают определённых высот. То 
есть это спорт высших достиже-
ний, а не массовый.

Через несколько лет функ-
ционирования Лиги мы лиди-
ровали в России по количеству 
команд, принимающих участие 
в интеллектуальных соревнова-
ниях школьников. И достаточно 
быстро, уже году в 2007, количе-
ственные показатели переросли в 
качественные: вот уже несколь-
ко лет подряд, с 2008 года, наши 
ребята возвращаются с подобных 
соревнований или с призовыми 
местами, или победителями. По-
сле этого мы занялись студента-
ми. На сегодняшний день число 
студенческих команд тоже воз-
росло, теперь добиваемся роста 
качественных показателей.

– Современных студентов 
всё больше волнует вопрос 
профессиональной самоиден-
тификации. Что бы вы могли 
посоветовать тем, кто делает 
первые шаги в профессиональ-
ной деятельности?

– Мой опыт не будет показа-
тельным. Уже со школьных лет я 
привык заниматься огромным ко-
личеством дел. Если посмотреть, 

в каких организациях, проектах 
я участвовал – получится просто 
огромное количество. И для меня 
это никогда не было сложным. 
Ни усталости, ни лени – потому 
что мог работать и в интеллек-
туальном направлении, и в па-
триотическом движении, и в об-
разовательных проектах, обще-
ственных, политических – каких 
угодно. Когда пробуешь себя в 
различных сферах, какие-то ка-
жутся интересными, продолжа-
ешь в них работать; от каких-то 
отказываешься. В определённый 
момент тебя замечают. Даже если 
не стараешься специально себя 
показывать и не напрашиваешь-
ся на поддержку. Если делаешь 
работу и она становится замет-
ной – тебя обязательно разгля-
дят. Нужно просто все шансы 
использовать и самоотверженно 
делать своё дело. И начинать его 
именно тогда, когда ещё не при-
ходится думать только о день-
гах. Собственно, студенческие 
годы на то и даны, чтобы можно 
было развивать свои таланты и 
проявлять себя. Тогда после по-
лучения диплома вопрос, куда 
устраиваться и чем заниматься, 
уже не возникнет.

– Как знания, полученные в 
университете, помогают в ва-
шей деятельности?

– Несмотря на то что работать 
по специальности, инженером не 
пошёл, образование, системати-
зация мыслей, знаний, подходов, 
методологий, сильно помогает в 
профессиональной деятельно-
сти. Университет учит мыслить 
и анализировать – и это самое 
важное.

– Что бы вы могли сказать 
alma mater в год её 70-летия?

– С огромным удовольствием 
хотел бы поздравить ЮУрГУ с 
юбилеем. Это один из старей-
ших университетов Челябинска 
и, конечно же, самый крупный 
и уважаемый на Южном Урале. 
Горжусь тем, что учился в нём, 
очень ценю полученные зна-
ния, хотел бы отдельно поздра-
вить преподавателей механико-
математического факультета, ка-
федры прикладной математики. 
Поздравляю руководство универ-
ситета, поздравляю нынешних 
студентов! Обязательно берите 
всё лучшее, что вуз готов предо-
ставить, чем готовы поделиться 
преподаватели. С юбилеем! Все-
го самого лучшего!

Беседовала Юлия АГЕЕВА

«Университет  
научил мыслить!»

Южно-Уральский госу-
дарственный университет 
по праву считается кузницей 
научных и интеллектуаль-
ных кадров. Список дости-
жений одного из выпускни-
ков действительно впечат-
ляет: глава региональной 
общественной организации 
«Лига интеллектуальных 
игр»,  Центра историко-
культурного наследия Челя-
бинска, Межрегионального 
инновационного центра 
молодежных инициатив 
«КватрИ», Челябинского 
отделения движения «Пер-
вое свободное поколение», 
заместитель председателя 
Общественной молодёжной 

палаты при областном Законодательном собрании, предсе-
датель областного координационного совета молодёжного 
отделения движения «За возрождение Урала» и Молодёжной 
избирательной комиссии Челябинской области.

О своей политической, общественной и научной деятель-
ности рассказывает выпускник факультета прикладной 
математики (ныне механико-математический факультет) 
Дмитрий Игоревич Семёнов.

«Университет  
научил мыслить!»
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ФГБОУ ВПО «Южно-Уральский  
государственный университет» (НИУ)

ОБъяВляет кОНкУРСНый ОтБОР  
На заМещеНИе дОлжНОСтей  

НаУчНО-ПедаГОГИчеСкИх РаБОтНИкОВ,  
сроки трудовых договоров с которыми истекают  

в декабре 2013 и январе 2014 года, а также вакантные:

на должности ПРОФЕССОРОВ КАФЕДР:
Гуманитарные и естественные  
науки (Озерск) 0,25
Дизайн и изобразительные искусства 1,0
Информатика (Озерск) 0,5
Колёсные, гусеничные машины  
и автомобили 0,25
Летательные аппараты  
и автоматические установки 1,0
Математический анализ 1,0
Прикладная биотехнология 0,5
Теория и методика  
физической культуры и спорта 1,0
Технология обработки материалов  
(Кыштым) 0,25
Экономика фирмы и рынков 1,0
Экономико-математические методы  
и статистика 0,25
Электронные вычислительные машины 0,5

на должности ДОЦЕНТОВ КАФЕДР:
Адаптивная физическая культура  
и медико-биологическая подготовка 1,0
Антикризисное управление 0,5,  
 0,25, 0,25
Архитектура 1,0,  
 1,0 0,5
Банковское дело 1,0, 
  1,0, 0,5, 0,5
Безопасность информационных  
систем 0,5
Бухгалтерский учет и финансы 1,0,  
 1,0
Гуманитарные и естественно-научные  
дисциплины (Нижневартовск) 0,5
Гуманитарные и социально- 
экономические науки (Снежинск) 1,0
История 1,0
Летательные аппараты  
и автоматические установки 1,0
Лингвистика и межкультурная  
коммуникация 0,5
Маркетинг и менеджмент 1,0
Маркетинговые коммуникации 1,0,  
 0,5
Математическое моделирование 0,75
Математическое моделирование 1,0
Машины и технологии обработки  
материалов давлением 1,0
Международные отношения  
и мировая интеграция 0,5
Международный менеджмент 0,5,  
 0,5
Неорганическая химия 1,0
Оборудование и технология  
сварочного производства 1,0
Общая и теоретическая физика 1,0
Общепрофессиональные  
и специальные дисциплины  1,0,  
по юриспруденции (Нижневартовск) 0,5
Органическая химия 1,0,  
 0,5
Сервис и технология  
художественной обработки  1,0,  
материалов 0,75
Социально-гуманитарные  
дисциплины (Миасс) 1,0
Спорт, туризм и двигательная  
рекреация 0,75
Спортивное совершенствование 1,0
Средства массовой информации 1,0
Теоретическая механика  
и основы проектирования машин 0,5
Технология машиностроения 1,0,  
 1,0
Технология приборостроения 0,5
Технология производства машин  
(Миасс) 1,0
Управление персоналом 0,5, 
 0,5
Уравнения математической физики 1,0
Физическое воспитание 1,0
Химическая технология 1,0,  
 0,25

Экономика и инновационное  
развитие бизнеса 0,5
Экономика и управление проектами 1,0
Экономика, управление и инвестиции 1,0
Экономико-математические  
методы и статистика 1,0
Электромеханика  
и электромеханические системы 0,5

на должности  
СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР:

Антикризисное управление 0,5
Бухгалтерский учет и финансы 1,0
Гидравлика и теплотехника (Миасс) 0,25
Гуманитарные и естественно-научные  
дисциплины (Нижневартовск) 1,0
Дизайн 1,0,  
 0,5
Иностранные языки 0,75
Лингвистика и межкультурная  
коммуникация 1,0
Маркетинговые коммуникации 0,5,  
 0,5
Международные коммуникации 0,75
Общая лингвистика 0,25
Оценка бизнеса  
и конкурентоспособности 1,0
Предпринимательское  
и коммерческое право 1,0
Социально-гуманитарные  1,0,  
дисциплины (Миасс) 1,0, 
  0,5
Технология производства машин  
(Миасс) 1,0
Туризм и социально-культурный сервис 1,0
Физическое воспитание 0,5
Экономика и менеджмент сервиса 1,0
Экономика и финансы 1,0
Экономика фирмы и рынков 1,0
Экономика, управление и инвестиции 1,0
Экономика, управление  
и информационные технологии  1,0,  
(Кыштым) 0,5

на должности  
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР:

Адаптивная физическая культура  
и медико-биологическая подготовка 0,25
Английский язык 1,0
Архитектура 0,75,  
 0,25
Гражданское право и процесс 0,5
Иностранные языки 0,5
Лингвистика (Озерск) 0,75
Массовая коммуникация 1,0
Международные коммуникации 0,5
Общая психология 0,5
Общая лингвистика 0,5,  
 0,5
Общие гуманитарные  
и естественные науки 0,5
Социально-гуманитарные дисциплины  
(Миасс) 0,5
Танковые войска 1,0
Физическое воспитание 0,25
Экономика и управление проектами 1,0, 
 1,0
Экономико-математические  
методы и статистика 0,25

на должности  
АССИСТЕНТОВ КАФЕДР:

История 0,5
Маркетинг и менеджмент 1,0
Металлургическое производство  
и оборудование (Аша) 0,5
Системы электроснабжения 1,0,  
 1,0
Строительные конструкции  
и инженерные сооружения 0,5
Технология машиностроения 0,5
Экономика и финансы 1,0,  
 0,25
Экономика фирмы и рынков 0,25

Срок подачи заявления для участия в конкурсном отборе –  
один месяц со дня опубликования объявления о конкурсе.

адрес университета: челябинск, пр. имени В.И. ленина, 76.
Справки на кафедрах или по телефонам:  

267-93-78, 267-94-85, 267-93-99

Студенты Института экономи-
ки, торговли и технологий Мак-
сим Гуськов (кафедра «Экономика 
торговли») и Вероника Архипцо-
ва (кафедра «Бухгалтерский учет 
и финансы»), принесли победу 
ЮУрГУ и родному факультету, 
завоевав первые места в своих ве-
совых категориях на спартакиаде 
вузов Челябинска по классическо-
му жиму лёжа, которая проходила 
во Дворце спорта «Торпедо».

Состязания носили команд-
ный характер. Каждый спортсмен 
в ходе соревнований набирал 
определенное количество очков, 
которые затем суммировались, по 
итогам командных зачётов распре-
делялись места между учебными 
заведениями. 

По словам Максима Гуськова, 
вместе с ним в потоке участвовало 
еще четыре студента ЮУрГУ. Они 
также заняли призовые места, что 
способствовало победе ЮУрГУ в 
соревнованиях. Команде победите-
лей вручили грамоты и денежные 
вознаграждения. 

УдаР, ещё УдаР!
Во Дворце спорта ЮУрГУ прошёл чемпионат по боксу и  кикбоксин-

гу. Как и в прошлом году, лидирующую позицию заняли кикбоксёры 
архитектурно-строительного факультета, разделив пьедестал с энерге-
тиками. Третье место завоевал факультет экономики и управления.

АС факультет представляли Артём Печёнкин (АС-275), Александр 
Прончев (АС-188), Вячеслав Аминев (АС-283), Николай Никитин  
(АС-349), Артём Мыльников (АС-422) и Глеб Малышев (АС-430).

В боксе победу одержал факультет экономики и управления, второе 
место вновь за архитектурно-строительным и замыкает тройку призёров 
энергетический.

За АС факультет выступали Егор Гончаренко (АС-189), Сергей 
Куликов (АС-350), Вячеслав Аминев (АС-283), Александр Пашкин  
(АС-275), Александр Прончев (АС-188), Всеволод Костромитин  
(АС-276), Дмитрий Худяков (АС-193), Артём Печёнкин (АС-275), и Бо-
рис Якобюк (АС-419).

Масштаб соревнований, проводимых Южно-Уральским государствен-
ным университетом, вновь доказал интерес и стремление студентов к 
здоровому образу жизни, освоению новых видов спорта. Многие перво-
курсники приняли активное участие в поединках, одержав немало побед. 
Выражаем благодарность ребятам за участие в соревнованиях. С каждым 
ударом, наносимым на ринге, у зрителя замирает сердце. Видя реши-
мость и стремление к победе в глазах спортсменов, чувствуешь гордость 
за родной факультет и вуз, которые воспитывают чемпионов.

Мария ВИТКОВСКАЯ, АС-276

БИтВа ИНтеллектУалОВ
Завершились очередные состязания Спартакиады Студгородка сезона 

2012–2013 – первенство по шахматам. Лучшие спортсмены-интеллектуалы 
общежитий ЮУрГУ сразились за победу. Мероприятие прошло, по словам 
участников, на высоком уровне и в доброжелательной атмосфере.

Участники соревновались как в командном, так и в личном первенстве.
Состав команды от каждого общежития – три человека (два парня и 

девушка). 
Финальная борьба между командами шестого и восьмого общежитий 

оказалась весьма ожесточённой. В итоге победили шахматисты шестого 
общежития, а именно: Ялалт Мунх (МТ-271), Батыр Ищанов (МТ-501) и 
Татьяна Богатырёва (МТ-263). Серебряными призёрами стали представи-
тели восьмого общежития – Александр Вахтомин (Ф-163), Олег Нагови-
цын (АС-507) и Резеда Мустафина (А-281). Ну и замкнули тройку при-
зёров спортсмены из общежития № 7.1 – Руслан Рахматуллин (ПС-472),  
Кирилл Сушильников (ПС-533) и Эльвина Юмахужина (ПС-359).

В личном первенстве по 1-й доске у мужчин победу одержал пред-
ставитель шестого общежития – Ялалт Мунх, 2-е место – у Александра 
Вахтомина (общ. № 8), 3-е – у Эмиля Зарипова (общ. № 7.2, ТЭФ-210). 
По 2-й доске у мужчин первенствовал Олег Наговицын (общ. № 8),  
2-е место занял Батыр Ищанов (общ. № 6), 3-е – Евгений Черненко (общ. 
№ 7.2, ВМИ-211). Среди девушек сильнейшей оказалась Эльвина Юма-
хужина (общ. № 7.1), серебро досталось Алине Гарфутдиновой (общ.  
№ 7.2, ВМИ-213), бронза – Айгуль Махияновой (общ. №3, Э-305).

Ильдар ХАРИСОВ,
спорторг Студгородка

Максим профессионально за-
нимается пауэрлифтингом, не раз 
становился чемпионом в своей 
весовой категории. В новом для 
себя виде соревнований пятикурс-
ник также не растерялся и сумел 
внести достойный вклад в копилку 
побед родного университета. 

В ближайших планах Максима – 
выполнение норматива кандидата 
в мастера спорта (КМС). Приме-
ром для него служит челябинский 
богатырь-тяжелоатлет Михаил 
Кокляев. 

После окончания учёбы Максим 
собирается работать по специаль-
ности «Экономика и управление 
на предприятиях торговли и обще-
ственного питания». Но и со спор-
том расставаться не собирается. 
Максим уверен, что спортивная 
закалка и выдержка помогут сде-
лать успешную карьеру.

Поздравляем Максима и Веро-
нику с блестящей победой и жела-
ем достичь новых вершин в учёбе 
и спорте!

Юлия РУДНЕВА

Студенты жмут!
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И любители, и, особенно, про-
фессионалы потрясены оригиналь-
ными и высококлассными работа-
ми мастера. Экспозиция включает 
известные его работы, выполнен-
ные в крупном формате – и притом 
без малейшей потери качества.

На счету Сергея – диплом II степе- 
ни международной выставки «Бифо-
та» (Берлин, 1986) за работу «Све-
ча» в жанре «ню», диплом III сте- 
пени биеннале «Женщина» (Тал-
линн, 1989), также за фото «ню», 
национальная премия Photosight 
Russian Awards 2012. За последние 
полгода фотограф шесть раз по-
беждал в престижных состязаниях 
профессионалов. На проходившем 
в апреле конкурсе Xerox «Лучшая 
панорамная фотография» снятая  
Зайцевым панорама главного кор-
пуса ЮУрГУ удостоилась брон-
зовой награды, а рождественская 
панорама привокзальной площади 
Челябинска завоевала золото. 

Его произведения, по качеству 
сравнимые с широкоформатными 
аналоговыми фотографиями, по-
ражают всех без исключения глу-
бокой проработкой теней и цветов. 
Жанровая разносторонность автора, 
красота сюжетов и моделей, цело-
мудренность «ню» и пейзажи Урала 
никого не оставят равнодушным.

Куратор выставки Павел Боль-
шаков:

– Мне за полвека посчастливи-
лось увидеть много хороших фото-
работ – американского пейзажиста 

Энзела (Ансела) Адамса, француза 
Анри Картье-Брессона, чешского 
мастера Йозефа Судека, челябин-
цев Дмитрия Бойко и Юрия Теуша. 
Но некоторые снимки нашего зем-
ляка Сергея Зайцева лучше и глуб-
же. Приходите – и убедитесь.

Важное направление спор-
тивно-оздоровительной работы в 
Южно-Уральском государствен-
ном университете – пропаганда 
здорового образа жизни в сту-
денческой среде и предоставле-
ние для этого широких возмож-
ностей.

Ежегодно осуществляется 
распределение путевок в оздо-
ровительные лагеря и на базы 
отдыха Челябинской области. 
Одним из наиболее популярных 
мест отдыха у студентов ЮУрГУ  
на протяжении многих лет оста-
ётся студенческий оздоровитель-
ный лагерь «Олимп».

Он расположен в 80 км от Че-
лябинска и 13 км от Чебаркуля, в 
Чебаркульской курортной зоне, 

на берегу озера Большой Суну-
куль, славящегося прозрачной 
пресной водой.

Стоимость путевки – 1500 руб- 
лей. В неё входят: 12 дней про-
живания в 4-местных деревян-
ных коттеджах, трёхразовое пи-
тание, организованный досуг, 
прокат спортивного инвентаря, 
дискотека, культурно-массовые 
и спортивные мероприятия.

Даты заездов: с 1 по 12 июля – 
слёт общественных организаций, 
с 14 по 25 июля – слёт лучших 
студенческих команд, с 27 июля 
по 7 августа и с 9 по 20 авгу- 
ста – спортивно-оздоровительные 
смены.

Путёвка оформляется на осно-
вании следующих документов: 
личного заявления (образец на 
стенде возле ауд.339), завизи-
рованного деканом (замести-
телем декана) и председателем 
проф бюро факультета; справки 
из ГКБ № 2 о том, что студент 
нуждается в оздоровлении (ле-
чении) в течение 30 дней, ха-
рактеристики, завизированной 
деканом, заведующим кафедрой 
либо научным руководителем, в 
которой перечислены конкрет-
ные заслуги и достижения сту-
дента или аспиранта, профсо-
юзного билета и заявления на 
материальную помощь (бланки 
можно взять в ауд. 337).

Дополнительную информа-
цию можно получить в проф-
коме ЮУрГУ (ауд. 337) или по 
телефону 267-90-24.

Победа на «Весне»
В апреле прошёл заочный этап направления «Журнали-

стика» Всероссийского фестиваля «Российская студенче-
ская весна», собравший молодёжь из Челябинска, Салехар-
да, Самары, Ставрополья, Твери, Тобольска, Тюмени и дру-
гих городов. В финальном туре участвовали 62 студента, 
которые не обучаются по профильным специальностям:  
«Журналистика», «Издательское дело и редактирова-
ние», «PR».

Наталья Лукьянчикова, четверокурсница кафедры 
«Технология машиностроения» механико-техно-
логического факультета, заняла первое место в номи-
нации «Публикация в печатном издании». В прошлом 
году её признали лучшей в номинации «Публикация на 
Интернет-ресурсах». Наталья учится по направлению 
«Управление качеством», и полученные навыки при-
годятся ей в профессиональной деятельности.

Желаем победительнице дальнейших творческих 
успехов! 

Данил ПИМЕНОВ

Кулинары нашего городКа
Думаете, студенты едят только лапшу быстрого при-

готовления? Ничего подобного!
В конце апреля в общежитии № 7 состоялся тра-

диционный «Кулинарный поединок Студгородка». 
Лучшие повара общежитий сошлись на одной кухне, 
чтобы проявить себя и удивить жюри и зрителей.

От каждого общежития выступала команда из двух 
человек – парня и девушки. Все получили по стан-
дартному набору продуктов – и, проявив максимум 
индивидуальности, сотворили шедевры. Кулинарный 
поединок решено было приурочить к празднику Пасхи, 
и участники замечательно справились с дополнитель-
ным заданием – оформлением пасхальной корзины.

Студенты из Ирана покорили всех гостеприимством, 
добродушием и, конечно же, умением не только вкус-
но приготовить блюдо, но и очень красиво его офор-
мить, за что и получили Гран-при. Лучшей командой 
поваров признаны Евгений Колчин и Альбина Аймет-
динова из общежития № 7.1. Второе место заняли Да-
рья Куватова и Кирилл Катушкин, защищавшие честь 
общежития № 2. Бронза досталась кулинарному дуэту 
Аделии Тагировой и Виктора Ишбулатова, представ-
лявшему общежитие № 6. 

Зрители и жюри не остались голодными, а всех 
участников наградили грамотами и поощрительными 
призами.

Юлия ТИГРОВА,
культорг Студгородка

Золото «серебряной нити»
В середине мая в рамках выставки-ярмарки «Ураль-

ская неделя моды и легкой промышленности» прошёл 
региональный этап Всероссийского конкурса портных –  
любителей и профессионалов «Серебряная нить». Его 
тринадцатый раз подряд организовал и провёл Техно-
логический колледж ЮУрГУ.

В этом году участников было много как никогда: 
более шестидесяти профессионалов и учащихся про-
фильных колледжей из Челябинской и Курганской об-
ластей. В категории «Профи» первое место уверенно 
занял Ярослав Заикин, недавний выпускник Техноло-
гического колледжа ЮУрГУ. В категории «Учащиеся 
профессиональных учебных заведений» золото и се-
ребро завоевали будущие дизайнеры одежды, студен-
ты Технологического колледжа Екатерина Маталова 
и Екатерина Ахтямова. Третье место – у художника 
по костюмам Эльмиры Хамитовой. Жюри возглавляла 
кандидат технических наук, ректор Международного 
института моды и бизнеса Елена Печаткина. А помо-
гали организовать и провести региональный этап кон-
курса фирмы-спонсоры: «Надель», «Швейный мир», 
«Эстель» и МИМВ.

«ЖиВая КлассиКа»
15 мая стали известны результаты II Всероссийско-

го конкурса фотографов «Живая классика». В нём уча-
ствовало около двухсот фотографов из разных городов 
России, прислано более 2000 работ. Но победителя-
ми стали всего пять человек, трое из них – учащиеся 
«Фотошколы ЮУрГУ».

Победитель в номинации «Художественное фото» –  
Иван Иванов (ЭиУ), серебро в номинации «Фоторе-
портаж» – у Глеба Лунина (АС), бронзу в той же но-
минации завоевал Никита Бисеров (ФМ).

Победители будут награждены дипломами и цен-
ными призами.

Поздравляем «Фотошколу ЮУрГУ» и желаем новых 
побед!

удивлять всех и всегда
22 мая в фотогалерее ЮУрГУ имени Юрия Теуша  
на 8-м этаже главного корпуса открылась персональная 
выставка члена «Челябинского фотоклуба» Сергея Зайцева, 
известного в Интернете как Антон Летов.

едем в «олимп»!


	Технополис_12_2013_1
	Технополис_12_2013_2
	Технополис_12_2013_3
	Технополис_12_2013_4
	Технополис_12_2013_5
	Технополис_12_2013_6-7
	Технополис_12_2013_8
	Технополис_12_2013_9
	Технополис_12_2013_10
	Технополис_12_2013_11
	Технополис_12_2013_12

